
В Ульяновске российские и китайские СМИ договори-
лись продолжать и укреплять сотрудничество.

Надя акулова �

Временно исполняющий обязанности губернатора Улья-
новской области Сергей Морозов приветствовал гостей I фору-
ма российско-китайских молодых журналистов на китайском, 
чем вызвал бурный восторг в зале. Глава региона  выразил  при-
знательность руководству двух стран за инициативу проведения 
перекрестных годов России и Китая, посвященных СМИ. Участ-
ники форума в числе первых узнали о впечатлениях и итогах ра-
бочей поездки главы региона в КНР. Ожидается, что соглашение 
о новых инновационных проектах китайских провинций и Улья-
новска будет подписано 19 июля, когда в нашем городе 
пройдет встреча губернаторов России и Китая.
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За одиннадцать лет 
объёмы жилищного 
строительства 
в регионе увеличены 
в шесть раз. 

46 дойных коз  
чердаклинского 
фермера 
Россошанского.
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даНила Ноздряков �

Первые дебаты в рамках праймериз 
по определению кандидатов от партии 
«Единая Россия» на выборах в Государ-
ственную думу состоялись на тему «Сбе-
режение нации: образование, здравоохра-
нение, социальная политика». Дискуссия 
на заданную тему была продолжена на 
одноименном «круглом столе», который 
прошел в рамках муниципального фо-
рума «Ульяновская область - для жизни, 
для успеха, для человека» с участием за-
местителей глав администраций по соци-
альным вопросам и руководителей соот-
ветствующих комитетов в региональном 
правительстве.

С одной стороны, обозначенная тема 
давала простор участникам в определении 
вопросов для дискуссий. Они могли вы-

брать как одну из многих составляющих со-
циальной сферы, так и обозначить болевые 
точки в каждой. С другой стороны, широта 
предмета требовала от участников «кругло-
го стола» наличия «рецептов» решения по 
очень многим темам, начиная от оснащения 
больниц до изменения системы 
пенсионного обеспечения. 

Лицом к лицу лучше, 
чем письмом к письму

стр.   5

стр.   5

Все на футбол! 
2 июля на стадионе «Старт» 
состоится товарищеская встреча 
с «Ладой-Тольятти». Игра начнётся 
в 17 часов.

Когда  
«зелёный» 
доктор -  
на вес 
золота

Морозов 
снова идёт на выборы
Глава региона подал в избирком 
документы для участия  
в губернаторских выборах.

Первый вопрос: сбережение нации

СемёН СемёНов �

На минувшей неделе в  Димитровгра-
де собрались представители Симбирского 
окружного казачьего общества Волжского 
Войскового казачьего общества (СОКО 
ВВКО).

Участниками отчетно-выборного 
круга стали представители городских, 
районных, станичных и хуторских каза-

чьих обществ Симбирского окружного 
казачьего общества, казачьих организа-
ций Ульяновской области, духовенства, 
ученики кадетского корпуса и кадетских 
классов. Мероприятие также посетили 
руководитель Управления министерства 
юстиции Российской Федерации по реги-
ону Марина Нечаева и войсковой атаман 
ВВКО казачий полковник Юрий Иванов.

В ходе мероприятия были избраны 
окружной атаман, его первый заместитель, 
Совет атаманов, Совет стариков, «суд че-
сти», а также контрольно-ревизионная 
комиссия. Окружным атаманом СОКО 
ВВКО стал Сергей Дедюев, его заместите-
лем - атаман станичного казачьего обще-
ства Черемшанского района Республики 
Татарстан Николай Пузырев. Начальни-
ком штаба Симбирского окружного ка-
зачьего общества вновь избран казачий 
полковник Петр Анискин.

Советником войскового атамана 
ВВКО по Ульяновской области назна-
чен первый заместитель губернатора 
Ульяновской области Александр Якунин. 
Кроме того, ему был присвоен чин подъ-
есаула.

Якунина произвели в подъесаулы
Большой круг казаков Ульяновской области 
выбрал нового атамана.
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2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Фото: ремонт

Государство направит  
на поддержку сельского хозяйства 
215 млрд  рублей 

На поддержку сельского хозяйства в 2016 
году государство направит 215 миллиардов 
рублей, заявил председатель правительства 
Дмитрий Медведев, выступая на съезде партии 
«Единая Россия» в понедельник, 27 июня.

По словам главы кабмина, государство 
продолжит оказывать финансовую поддержку, 
которая будет сохранена на высоком уровне. 
«В этом году мы выделяем 215 млрд рублей. 
Но каждый вложенный рубль дает видимый 
результат на рынках и прилавках магазинов», 
- сказал Медведев, подчеркнув, что на сель-
ское хозяйство «деньги жалеть нельзя».

Кроме того, премьер-министр заметил, 
что Россия способна сама себя прокормить и 
обойтись без импортных продуктов питания. 
«При этом рентабельность сельхозпредприя-
тий растет, и работать в этой отрасли выгодно 
и фермерам, и крупным агрохолдингам», - ска-
зал Медведев.

Обменять водительские  
права можно будет в МФЦ

Обменять водительское удостоверение 
в случае его утраты и завершения срока дей-
ствия с ноября текущего года можно будет в 
многофункциональных центрах (МФЦ).

Как пишет во вторник, 28 июня, газета 
«Коммерсантъ», соответствующее постанов-
ление в правительство уже внесло Министер-
ство экономического развития. 

В настоящее время МФЦ оказывают  
22 вида государственных услуг по принципу 
одного окна - от регистрации по месту житель-
ства до выдачи справок о наличии судимости. 
Как утверждает издание, кабмин намерен зна-
чительно расширить этот список, доведя пере-
чень до 116 пунктов. В частности, в ведение 
МФЦ могут передать обмен водительского 
удостоверения, а также получение междуна-
родных водительских прав.

Как ожидается, в результате МФЦ помогут 
разгрузить регистрационно-экзаменационные 
подразделения ГИБДД.

Октябрьский сельский лицей 
поселится в Нанограде

VI федеральная летняя школа «Наноград-
2016» впервые пройдет в Ульяновской об-
ласти. Всероссийская смена будет организо-
вана с 1 по 10 июля на базе государственной 
сельскохозяйственной академии имени П.А. 
Столыпина при поддержке Фонда инфра-
структурных и образовательных программ 
(РОСНАНО), правительства региона и при 
участии ряда предприятий высокотехноло-
гичного профиля.

Участниками «Нанограда» станут 200 
старшеклассников из 23 регионов страны и  
150 студентов-волонтеров, учителей, ученых и 
предпринимателей. В рамках смены учащиеся 
будут решать технологические задачи от пред-
приятий, нанотехнологических компаний из 
Москвы, Санкт-Петербурга, Казани, Ульянов-
ска. Кроме того, программой предусмотрено уча-
стие в научных мастер-классах, посвященных 
прикладному применению нанотехнологий. 

От нашего региона уже заявлено порядка 
30 школьников из Октябрьского сельского 
лицея Чердаклинского района, лицея физики, 
математики, информатики № 40 Ульяновска, 

университетского лицея Димитровграда, а 
также воспитанники Дворца творчества детей 
и молодежи, сообщила первый зампред  пра-
вительства Екатерина Уба. 

Семьям предлагают получить  
25 тысяч из средств МСК 
наличными

Территориальные органы Пенсионного 
фонда РФ в Ульяновской области принима-
ют заявления на выплату 25000 рублей из 
средств материнского капитала. Подать за-
явление на единовременную выплату могут 
все владельцы сертификата вне зависимости 
от того, сколько времени прошло со дня рож-
дения ребенка, давшего право на получение 
сертификата, в том числе те, кто ранее уже 
получал единовременные выплаты в размере 
12 и 20 тысяч рублей, говорится в сообщении 
ведомства.

Заявление необходимо подать не позд-
нее 30 ноября текущего года. С 1 июля 2016 
года заявление о единовременной выплате из 
средств материнского капитала можно будет 
подать в электронном виде через «Личный 
кабинет» гражданина на сайте ПФР. Вос-
пользоваться данной услугой могут только 
те, кто зарегистрирован на Едином портале 
госуслуг  (gosuslugi.ru). При подаче заявления 
в электронной форме личное посещение не  
требуется.

Во избежание больших очередей в связи с 
наплывом посетителей Пенсионный фонд ре-
комендует ульяновцам запланировать визит 
в ПФР в удобное время с помощью сервиса 
предварительной записи на прием.

«iВолга-2016» до Байконура 
доведёт

Участниками окружного форума «iВолга-
2016», который проходил на территории 
Самарской области с 15 по 24 июня, стали 
более двух тысяч человек из 26 регионов 
России, а также Китая и Франции. Ульянов-
скую область представили 100 человек. Если 
в прошлом году на форуме «iВолга» проекты 
наших ребят не получили поддержки на фе-
деральном уровне, то в 2016 году сразу семь 
проектов попали в число грантополучателей. 
По итогам мероприятия на реализацию своих 
проектов на территории Ульяновского края 
наши ребята привезли порядка 1млн рублей. 
Кроме того, проект «Ретрофестиваль» Григо-
рия Задворнова из регионального центра был 
отмечен специальным призом в номинации 
«Культурный БУМ!» поездкой на космодром 
Байконур. 

Андрей МАклАев  �

В пятницу, 27 мая, в нашей газе-
те вышел материал «И один в балке 
воин», посвященный жителю Ради-
щевского района Владиславу Сели-
щеву и  сделанному им открытию. 

Речь идет об одной балке в Ра-
дищевском районе, где знаменитые 
дикие пионы, являющиеся визитной 
карточкой всей Ульяновской обла-
сти, соседствуют с рядом других рас-
тений из Красной книги - тюльпана-
ми Биберштейна, ирисами низкими, 
рябчиками русскими, полынью пон-
тийской, адонисами  волжскими.

Главное же, что в настоящее вре-
мя благодаря ежегодному фестивалю 
«Дикий пион», посещаемому тысяча-
ми гостей, популяция главного героя 
мероприятия изрядно сократилась. А 
балка, о которой идет речь,  пионами 
полна до сих пор. 

Обнаружил ее местный житель 
Владислав Иванович Селищев. Об-
наружил, пригласил специалистов с 
кафедры ботаники УлГПУ, которые 
сделали научное описание балки, и 
начал бороться за признание этой не-
большой экосистемы местным (рай-
онным) памятником природы. 

Буквально на днях его услышали. 
Как сообщил нам сам Вячеслав Сели-
щев: «23 июня на сессии местного со-
вета депутатов рассматривали вопрос 

о присвоении балке статуса ООПТ 
(особо охраняемой природной тер-
ритории. - Ред.).  Вопрос решили по-
ложительно.  Теперь будем формиро-
вать паспорт (основной юридический 
документ) на эту балку».

Дмитрий Федоров, главный эко-
лог Ульяновской области:

«Пионовая балка как интересный 
природный объект с хорошо сохра-
нившимся ландшафтом и небольшой 
экосистемой заслуживает прида-
ния территории заповедного стату-
са. Признание ее особо охраняемой 
природной территорией позволит  
сразу уберечь балку от возможных 
элементов разрушения ландшафта, 
снятия почвенного покрова, про-
кладки коммуникаций и других не-
гативных воздействий на природный 
комплекс. В дальнейшей перспективе 
можно проработать вопрос о вклю-
чении этой территории в качестве 
кластерного участка в состав более 
крупной ООПТ регионального зна-
чения, но с учетом, что потребуется 
достаточно много времени на под-
готовку соответствующего эколого-
экономического обоснования, сейчас 
целесообразно заповедовать участок 
на местном уровне. Специалисты 
минприроды региона в свою очередь 
готовы помочь муниципалитету и 
принять участие в подготовке эколо-
гического обоснования».

Легковую «восьмерку» защитили от оползня георешеткой. Конструкция по форме 
напоминает соты: полиэтиленовые ленты, скрепленные между собой в шахматном 
порядке сварными высокопрочными швами. Устойчивый каркас фиксирует грунт.

В региональном УФСИН прошли соревнования кинологов. Лучшие служебные 
собаки оказались в исправительной колонии № 9. Среди конкурсных заданий были 
различные виды обыска, выбор человека и вещи, поиск наркотических веществ в 
транспорте, багаже и одежде человека.

Рособрнадзор лишил аккредитации ульяновский филиал московского вуза. Филиалу 
Института международного права и экономики им. А.С. Грибоебова в Ульяновске 
запрещено принимать студентов на новый учебный год. ИМП - негосударственный 
вуз, образованный в 1993 году.

Кто хочет, тот  добьётся
Одним памятником местного значения в регионе стало больше. 

нАдя АкуловА �

Проект из Ульяновской области 
стал победителем первого конкурса 
фонда «Перспектива». Некоммерче-
ская организация «Культурный фонд 
имени И.А. Гончаро-
ва» получила 500 000 
рублей на свой про-
ект «Наследие масте-
ра Репки - создание 
лозоплетельческой 
мастерской в селе Ак-
шуат».

Общая сумма фи-
нансирования 89 про-
ектов составила 145 402 988 рублей. 
Фонд поддержал 27 проектов гран-
тами менее 1 млн рублей, а большин-
ство проектов (почти 60%) - проекты 
с финансированием от 1 до 3 млн  
рублей.

Всего в первом конкурсе из При-
волжского федерального округа по-
бедили 25 проектов.

Больше всего проектов, получив-
ших поддержку от «Перспективы», 
находятся в Приволжском федераль-
ном округе - 28%. 

- 83% поддержанных проектов - 
проекты из регионов. В этом и есть 
основная цель фонда «Перспекти-
ва» - дать поддержку региональным, 
местным инициативам, решающим 
проблемы жителей сел и малых го-
родов, - отметил генеральный ди-

ректор фонда «Перспектива», глава 
конкурсной комиссии Александр  
Свинин.

«При этом уже сейчас мы гово-
рим о возможности для многих про-
ектов привлекать софинансирование 
от бизнеса или граждан. Мы уже 

начали эту работу с 
площадкой народно-
го финансирования 
BoomStarter, скоро 
объявим о совместных 
проектах с бизнесом», 
- добавил Свинин.

Члены конкурс-
ной комиссии также 

подчеркнули важность проведения 
мониторинга реализации проектов и 
оказание помощи НКО в повышении 
уровня их компетенций и знаний.

Перспектива на полмиллиона 

Приём на третий 
конкурс откроется 
4 июля.

Справка «Ульяновской правды» 
В соответствии с распоряжением Прези-
дента РФ В.В. Путина от 05.04.2016  
№ 68-рп Фонд «Перспектива» являет-
ся грантооператором для гражданских 
инициатив в малых городах и сельских 
территориях. 
Фонд является оператором проектов 
Общественной палаты РФ: форум «Сообще-
ство», премия «Я - гражданин», Университет 
Общественной палаты РФ, исследования 
состояния гражданского общества, сопро-
вождение гражданских активистов.
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На этой неделе в областной детской больнице работали врачи из США. Специалисты  
мирового класса по челюстно-лицевой и пластической хирургии, детской хирургии, 
детской урологии провели обследования пациентов и мастер-классы для местных 
докторов. Это уже четвертый их визит в наш город в рамках миссии «Лицом к 
будущему». 

В «Гугле» появилась карта для ульяновских велосипедистов. На карте отмечены 
практически все объекты велотранспортной инфрастуктуры: парковки, точки про-
ката, автомойка, центр ремонта, специализированные магазины, парки, где можно 
покататься. Разработчики призывают пользователей вносить туда дополнения и 
коррективы.

Команда Ульяновского района стала победителем летних спортивных сельских игр. 
В программу соревнований входили: армспорт, волейбол, гиревой спорт, легкая 
атлетика, настольный теннис, перетягивание каната, силовое троеборье, а также 
соревнования дояров, косарей, механизаторов и спортивных семей.
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Козье ЛПХ 
Итоги семилетней селекции упираются в отсутствие земли.

Андрей корЧАГИн �

Личное фермерское хозяйство Россо-
шанских в поселке Белая Рыбка Чердаклин-
ского района известно по всей области.  

Здесь работает, возможно, единственная 
в нашем регионе козья мини-ферма.

- Владислав, расскажите, как же вы 
стали фермером?

- Началось мое фермерство около семи 
лет назад, вскоре после экономического кри-
зиса 2008 года. Тогда я был в Ульяновске до-
статочно успешным бизнес-консультантом, 
участвовал во многих крупных проектах, 
работал с известными людьми… Но в ре-
зультате кризиса в начале 2009-го я полтора 
месяца ездил на работу фактически в пустой 
офис. Тогда многие ульяновские бизнесме-
ны испугались, 70% заказов было отменено. 
В сложившейся ситуации надо было искать 
варианты, как дальше жить, как кормить 

семью. И я решил заняться личным подсоб-
ным хозяйством.

- Почему выбор пал именно на коз?
- По двум причинам. Во-первых, тогда 

мою маленькую дочку Арину постоянно 
беспокоил ночной кашель. Врачи никак не 
могли установить его причину. И мне посо-
ветовали лечение козьим молоком.

Во-вторых, разведение коз мне тогда по-
казалось более простым делом, чем разведе-
ние коров. Хотя в дальнейшем я убедился, 
что это мнение ошибочно. Дело в том, что 
про коров давно все изучено. А вот про ред-
кие болезни коз семь лет назад мне приходи-
лось узнавать в основном на личном опыте. 
Где-то найти информацию было очень слож-
но.

- С какими трудностями пришлось 
столкнуться?

- Их хватало. Приходилось, к примеру, 
работать по 22 часа в сутки, доить при 30-
градусном морозе, когда руки сводило от 

холода. Пришлось нам пережить и падеж 
животных. Были и другие неприятности: 
мне и сено палили, и животных травили. Но 
мы через все это прошли. Наверное, все эти 
трудности нас закалили, укрепили мораль-
ный дух.

- Почему хозяйство называется «Девя-
тая козочка»?

- Мы начинали с одной дойной козы и 
семерых козлят. А девятой «козочкой» в 
этой компании была наша дочка Арина, ко-
торая скакала вместе с ними. В честь нее мы 
и решили так назвать хозяйство.

- Козье молоко помогло победить ка-
шель у Арины?

- Да, с болезнью дочки мы справились. 
Арина уже семь лет растет на козьем моло-
ке. Второй наш ребенок - сын Платон - стал 
пить его с четырехмесячного возраста. Хочу 
сказать, что на нашем молоке выросли не 
только наши дети, но и дети наших 
постоянных клиентов. 

Семь шагов  
стать лучшей парой

Ульяновцев приглашают при-
нять участие в первом нацио-
нальном конкурсе «Лучшая пара 
России». Она будет определяться 
среди семейных и влюбленных 
пар. С помощью конкурса органи-
заторы хотят поддержать инсти-
тут семьи и традиционные цен-
ности в России, стимулировать 
влюбленных к созданию семьи и 
улучшить демографию.

В конкурсе могут принимать 
участие граждане России от 21 до 
45 лет. Конкурс  пройдет в 7 эта-
пов: прием и отбор заявок, регио-
нальный кастинг, в региональном 
финале парам предстоит поста-
вить танец, продемонстрировать 
свое актерское мастерство, дефи-
ле, презентацию, на четвертом эта-
пе пары будут выполнять задания 
реалити-шоу, 5 этап - интернет-
голосование, 6 этап - региональ-
ные финалы, в которых определят 
лучшие пары, которые представят 
регион на суперфинале в Москве.

Кроме «Лучшей пары Рос-
сии», назовут вице-пару, самую 
спортивную, грациозную, спло-
ченную, влюбленную, творче-
скую, искреннюю, находчивую и 
сообразительную пару.

Получить дополнительную 
информацию о конкурсе и подать 
заявку можно на сайте: http://
ru.bestcoupleworld.com/.

35 выпускников 
написали ЕГЭ  
на 100 баллов

Об этом  сообщает портал  
Меди73 со ссылкой на первого 
зампреда  правительства, мини-
стра образования и науки региона 
Екатерину Уба. 

Экзамен по информатике 
и истории России сдали более  
1,5 тысячи школьников области. 
Оказалось, что в Ульяновской 
области история - один из самых 
популярных предметов по выбору 
- ее сдавали 1 104 учащихся, спра-
вились с экзаменом 976 из них, 
двое получили 100 баллов.

«Из 452 экзаменуемых по ин-
форматике высший балл никто 
не набрал, - рассказала Уба, - но 
порядка 87% получили оценку 
«отлично». Всего на сегодняшний 
день по предварительным данным 
в ходе ЕГЭ у нас зафиксировано 
35 «100-балльников». В ближай-
шее время мы ждем результатов 
по химии и физике».

Основной этап ЕГЭ по  
14 предметам прошел с 27 мая по 
20 июня. Всего в Ульяновской об-
ласти ЕГЭ сдавали около 6 000 
выпускников. 

По информации спе-
циалистов министерства 
промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транс-
порта, с начала года в мно-
гоквартирные жилые дома 
смогли заселиться более 
220 детей-сирот Ульянов-
ска, Димитровграда и р.п. 
Сурское. Наибольшее ко-
личество квартир предо-
ставлено в региональном 
центре на проезде Завод-
ском, проспекте Ливанова 
и улице Игошина. Напом-
ним, всего в этом году но-
вые квартиры должны по-
лучить 300 детей-сирот и 
детей, оставшихся без по-
печения родителей. Врио 
губернатора Сергей Мо-
розов поставил перед ру-
ководством Министерства 
задачу: активизировать 
эту работу и постоянно 
контролировать качество 
строительных работ на 
всех этапах, чтобы ребята 
въезжали в благоустроен-
ное и современное жилье.

«Даже не надеялась, 
что смогу получить соб-

ственное жилье. У меня 
двое ребятишек, и я очень 
рада, что рядом с домом 
расположен детский сад. 
Сейчас мы живем у ро-
дителей мужа, но уже в 
ближайшие дни начнем 
переезд», - поделилась 
своими эмоциями житель-
ница Ульяновска Любовь 
Федорова.

«Хочется сказать 
огромное спасибо админи-
страции города и области 
за то, что не оставляют лю-
дей, оказавшихся в слож-
ной жизненной ситуации, 
без помощи. Во время уче-
бы в университете у меня 
была финансовая под-
держка в виде социальной 
стипендии, но даже при 
наличии хорошей работы 
мне не удалось бы приоб-
рести себе жилье. Сейчас 
думаю о том, какую мебель 
куплю в новую квартиру», 
- рассказала жительни-
ца регионального центра 
Анна Чунина.

Мебель для новой 
квартиры
До конца года еще порядка 
100 квартир будет  
предоставлено детям-сиротам 
Ульяновской области.
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Анатолий Бакаев  
озвучил инвестицион-
ные инициативы,  
с которыми область 
готова выйти на феде-
ральный уровень. 

Кирилл ШевченКо �

В четверг, 30 июня, 
Ульяновск посетили главы 
региональных парламен-
тов Приволжского феде-
рального округа. 

В рамках XLVII за-
седания Ассоциации за-
конодательных (пред-
ставительных) органов 
государственной власти 
субъектов ПФО они осмо-
трели «Ульяновский стан-
костроительный завод» 

концерна DMG Mori и при-
няли участие в открытии 
модернизированного цеха 
по производству печатных 
плат АО «НПО «Марс». 
Здесь же, на «Марсе», со-
стоялось и пленарное за-
седание Ассоциации, в 
рамках которого было рас-
смотрено два вопроса: о 
деятельности органов го-
сударственной власти ре-
гионов округа по решению 
проблем граждан, постра-
давших от действий недо-
бросовестных застройщи-
ков, и опыт Ульяновской 
области в сфере развития 
инвестиционного климата.

Докладчиком по ин-
вестиционной теме вы-
ступил председатель За-
конодательного собрания 
Ульяновской области Ана-
толий Бакаев.

Отметив, что именно 
из ульяновского «Марса» в 
1976 году было отправлено 
первое в СССР электрон-

ное сообщение в Москву, 
спикер рассказал о ста-
новлении законодатель-
ной базы регионального 
инвестиционного климата, 
являющегося, по мнению 
федеральных и зарубеж-
ных экспертов, одним из 
лучших в РФ на протяже-
нии нескольких последних 
лет.

Первый закон в этом 
направлении был принят 
депутатами Законода-
тельного собрания в 2005 
году - Закон «О разви-
тии инвестиционной дея-
тельности на территории 
Ульяновской области». 
Документ стал основой 
для дальнейших законо-
проектов, проложил путь и 
очертил правила игры для 
вхождения бизнеса и ин-
вестиций на Ульяновскую 
землю, ввел в обиход такие 
понятия, как «приоритет-
ный инвестиционный про-
ект» и «особо значимый 

инвестиционный проект». 
Закон до сегодняшнего 
дня остается ключевым - 
только за последние два 
года мы скорректировали 
и внесли в него девять из-
менений. 

На следующем этапе 
ЗСО приняло нормативно-
правовую базу, предусма-
тривающую льготное на-
логообложение компаний, 
которые решили локализо-
вать свои производства на 
территории региона. 

«В основу мер под-
держки инвестиционной 
деятельности лег принцип 
бюджетного паритета, - ак-
центировал Бакаев, - введе-
ние льгот не должно было 
привести к уменьшению 
существующих налоговых 
поступлений в бюджет. Мы 
законодательно закрепили 
не только учет гарантий, но 
и учет исполнения обяза-
тельств. Определили воз-
можность приостановления 
или прекращения права на 
применение пониженной 
налоговой ставки».

Одним из первых сер-
тифицированных парков 
России стал индустри-
альный парк «Заволжье» 
(на территории которого 
и находится станкострои-
тельный завод, посещен-
ный гостями), а основой 
для его создания - при-
нятый в 2007 году Закон 
«Об утверждении област-
ной целевой программы 
«Формирование и разви-
тие промышленных зон в 
Ульяновской области» на 
2008 - 2010 годы». 

Сегодня на территории 
парка осуществляют инве-
стиционную деятельность 
двадцать четыре резидента, 
общий объем привлечен-
ных средств составил более 
сорока шести миллиардов 
рублей, создано порядка 
трех тысяч рабочих мест.  
В 2009 - 2015 годах рези-
дентами перечислено более 

десяти миллиардов рублей 
в областной бюджет, что 
многократно превысило 
средства, вложенные в соз-
дание инфраструктуры. 

Остановился спикер и 
на втором (но не послед-
нем!) индустриальном пар-
ке региона - портовой осо-
бой экономической зоне. 

Сегодня ПОЭЗ уже 
фактически передана в 
управление областному 
правительству и продол-
жает активно развиваться. 
Десятого июня экспертный 
совет Минэкономразвития 
РФ одобрил статус рези-
дента особой экономиче-
ской зоны «Ульяновск» еще 
для пяти новых инвесторов 
к уже имеющимся шести. 
Законодательно закреплен-
ные налоговые преферен-
ции для резидентов ПОЭЗ  
дают свои результаты. Во 
многом именно поэтому 
область стала пилотным 
регионом  по внедрению 
Стандарта благоприятного 
инвестиционного климата.

Говоря о проблемах, 
для решения которых не-

обходимо вмешательство 
федерального центра, пред-
седатель ульяновского пар-
ламента выделил две.

Это низкая эффектив-
ность механизма госу-
дарственной поддержки 
индустриальных парков. 
(Решение видится в фор-
мировании «единого окна» 
господдержки с обязатель-
ной передачей полномочий 
одному ведомству - Мин-
промторгу РФ.) 

И вторая проблема - 
санкции. Если до 2014 года 
основной приток прямых 
инвестиций в экономику 
РФ обеспечивал Запад, то 
теперь выпадающие сред-
ства нужно искать через 
корректировку законода-
тельства. «В частности, 
- пояснил Бакаев, - мы 
предлагаем выступить с 
инициативой дополнения 
нормативных документов 
в сфере налогообложения 
механизмом налогового вы-
чета в объеме вложений ин-
вестора в инфраструктуру. 
Идея состоит в том, что ин-
вестор сможет вкладывать 
средства в развитие инфра-
структуры своего проекта и 
не платить налоги, пока не 
вернет эти вложения, с уче-
том дисконтирования. Мера 
будет тем более эффектив-
ной, что одним из основных 
препятствий для развития 
индустриальных парков в 
России сегодня является 
отсутствие требуемой ин-
весторами инфраструкту-
ры». (Следует добавить, 
что такое предложение в 
отношении инвесторов 
территории опережающего 
развития Дальнего Востока 
уже поддержано президен-
том в мае.) 

В заключение Анато-
лий Бакаев, заявив, что 
парламент и правительство 
Ульяновской области готовы 
выйти с озвученными пред-
ложениями к федеральному 
центру, попросил коллег из 
ПФО поддержать их.
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Сергей Морозов подал  
в избирком документы 
для участия  
в губернаторских 
выборах.

ГеорГий Кузнецов  �

В среду, 29 июня, действую-
щий глава региона официально 
оформил свое намерение участво-
вать в выборах губернатора.

Ровно в 11.00 рабочая группа 
по приему и проверке докумен-
тов под руководством замести-
теля председателя областной 
избирательной комиссии  Геор-
гия Селезнева закончила свер-
ку пакета документов, предо-
ставленных врио губернатора  
Сергеем Морозовым для участия 
в выборах, которые состоятся  
18 сентября.

Отметим, что пакет этот до-
вольно немаленький. От паспорта 
и его копии до справки о членстве 
в «Единой России». От указа пре-
зидента от шестого апреля о на-
значении на должность «временно 
исполняющего обязанности гу-
бернатора Ульяновской области» 
до протокола региональной парт-
конференции «Единой России», 
на которой было принято реше-
ние о выдвижении кандидатуры 

Сергея Морозова. От свидетель-
ства о высшем образовании до 
документа, заверяющего решение 
конференции, из генерального со-
вета партии, подписанного секре-
тарем президиума генсовета Сер-
геем Неверовым. И так далее…

В итоге будущему кандида-
ту было выдано подтверждение 
получения документов о его вы-
движении, а также разрешение на 
открытие специального избира-
тельного счета.

Теперь претенденту на реги-
страцию в качестве кандидата 
предстоит сбор подписей в свою 
поддержку от народных депутатов 
муниципальных представитель-
ских органов. В срок до 16 июля 

их необходимо представить в  обл- 
избирком не менее 170 штук, 38 из 
которых должны быть подписями 
депутатов районного уровня, и 
все - нотариально заверенными. 

В тот же день, после Сергея 
Морозова, свои документы в об-
лизбирком сдал Сергей Маринин, 
выдвинутый ЛДПР.

Напомним, до этого в четверг, 
23 июня, областную избиратель-
ную комиссию с той же целью посе-
тили Олег Горячев (баллотируется 
от «Яблока») и Максим Сурайкин 
(от «Коммунистов России»).

После получения свидетель-
ства о сдаче документов Сергей 
Морозов сказал: «Мне есть с чем 
идти к избирателю. За 11 лет вме-

сте с моей командой мы сделали 
достаточно много и для наполне-
ния бюджета, и для решения проб- 
лем с бедностью, и чтобы у нас 
появилась современная соци-
альная инфраструктура, инже-
нерная инфраструктура. У нас 
подготовлен достаточный пакет 
новых нормативно-правовых до-
кументов, которые, несомненно, 
позволят нам дать новый импульс 
развитию Ульяновской области, 
обеспечить экономический рост. 

А  это новые рабочие места, вы-
полнение социальных гарантий. 
Мы готовы предложить жителям 
региона  уникальную программу 
по развитию социальной инфра-
структуры, образования и здраво-
охранения. У нас есть амбициоз-
ная задача в течение ближайших 
пяти лет решить извечную про-
блему - я говорю о ситуации с 
дорогами и тротуарами. Обещаю, 
что моя кампания будет честной 
и максимально откровенной. Я не 
откажусь ни от одного острого во-
проса».

Глава региона заявил, что 
вплоть до выборов будет испол-
нять возложенные на него в со-
ответствии с указом главы госу-
дарства обязанности. «Не могу 
позволить себе взять отпуск на 
предстоящий предвыборный 
период. Во-первых, начинается 
уборочная кампания. Во-вторых, 
идет активная подготовка к сле-
дующему отопительному сезону. 
Это тоже непростой вопрос. Му-
ниципалитеты не всегда могут 
справиться со сложностями без 
моего участия. Кроме того, сей-
час мы работаем над программой 
развития образования на ближай-
ший новый учебный год и форми-
руем бюджет области следующего 
года. В общем, буду работать, как 
прежде, чтобы оправдать доверие, 
оказанное мне президентом», - от-
метил Сергей Морозов. 

Следующий шаг - сбор подписей 

Чем помочь индустриальным паркам 

Инициативы инвестиционной политики

Выбирать губернатора жители 
Ульяновской области будут в единый 
день голосования — 18 сентября.

ф
о

т
о

 с
е

р
ге

я
 е

р
ш

о
в

а

w
w

w
.u

lg
o

v
.r

u



5

Участие в пленарном заседании 
форума принял замминистра 

связи и массовых коммуникаций РФ 
Алексей Волин. В китайском не упраж-
нялся, поскольку, как признался экс-
перт, губернатор Морозов озвучил весь 
его словарный запас на этом языке. Во-
лин отметил, что Ульяновск не случайно 
становится центром притяжения моло-
дежных идей и проектов. Прежде всего 
потому, что здесь родился самый главный 
медийщик столетия. Гости из Поднебес-
ной шутку про Ленина не поняли даже с 
синхронным переводом. Зато она очень 
понравилась Сергею Морозову и главе 
РСМ Павлу Красноруцкому. «От того, 
как мы сегодня выстраиваем диалог, за-
висит то, какими будут отношения между 
Россией и Китаем в будущем», - уже на 
полном серьезе отметил Павел Красно-
руцкий.

Уже позже, выступая на «круглом 
столе», отдельное внимание участники 
форума уделили проблеме новых медиа 
и их сосуществованию с традиционны-
ми СМИ. Краем была затронута тема 
сотрудничества в области кинематогра-
фии. Оказалось, за год в китайском про-

кате прошла только одна наша картина 
- «Экипаж». Все остальное кинопрокат-
чики Поднебесной просто забраковали… 
«Чем дороже рынок, тем дороже вход», - 
резюмировал модератор.

Алексей Волин, являющийся также 
сопредседателем Российско-Китайской 
подкомиссии по сотрудничеству меж-
правительственной комиссии по гумани-
тарному сотрудничеству в части СМИ, 
заявил, что СМИ двух стран уже реали-
зуют более 50 совместных программ, и 
это число растет с каждым годом. Дей-
ствительно, почти все СМИ, в том чис-
ле «Хуаньцю шибао», «Москва-Пекин», 
«Российская газета» и «Чайна Дэйли», 
рассказали о разнообразных совместных 
проектах, с помощью которых СМИ двух 
стран обогащают информационное поле 
читателей в Китае и России.  Предста-
витель госиздания с особым пиететом 
вспоминала о том, что сам Мао частень-
ко писал в их газету. А сейчас их издание 
является официальным представителем 
первой леди Китая Пэн Лиюань. 

«В Китае недавно стала популярной 
фраза: «Лицом к лицу лучше, чем пись-
мом к письму», - отметила одна из гостей 
Ульяновска. - Это очень полезно и важно 

- встретиться и познакомиться лично с 
коллегами из России». 

Судя по аплодисментам, которыми 
закончился «круглый стол», результата-
ми форума его участники остались до-
вольны. Сожалели только об одном - за 
рамками форума слишком мало времени 
осталось на прогулки у Волги. Модератор 
Волин предложил каждый последующий 
год встречаться на берегах разных рек 
России. Благо у нас в стране их много.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru
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евГения Шепелева �

Во вторник, 28 июня, в 
Перми прошло большое сове-
щание по поддержке НКО под 
председательством полпреда 
президента Михаила Бабича. 
Делегацию Ульяновской об-
ласти возглавил врио губер-
натора Сергей Морозов. От 
региона во встрече также уча-
ствовали заместитель губер-
натора Ольга Никитенко, на-
чальник главного управления 
труда, занятости и благополу-
чия Екатерина Сморода, ди-
ректор аппарата Обществен-
ной палаты Ульяновской 
области Сергей Терехин и 
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
региона «Дари добро» Ольга 
Богородецкая.

Обсуждение темы стало 
продолжением системной ра-
боты и диалога с представите-
лями некоммерческих органи-
заций, который состоялся на 
заседании Общественного со-
вета ПФО по развитию инсти-
тутов гражданского общества 
в апреле в Оренбурге.

Как отметил в своем вы-
ступлении Михаил Бабич, 
актуальность этой проблемы 
обусловлена возрастающей 
ролью общественного сектора. 
Активность некоммерческих 
организаций проявляется в 
сфере образования и просве-
тительской работы, защите 
прав и свобод граждан, по-
мощи ветеранам и людям в 
трудной жизненной ситуации, 
патриотическом воспитании, 
социальном и спортивном во-
лонтерстве.

Сегодня в регионах округа 
зарегистрировано более соро-
ка тысяч некоммерческих ор-
ганизаций. Из них 6,3 тысячи 
являются социально ориенти-
рованными и реализуют обще-
ственно значимые проекты в 
общественно-политической 
и социально-экономической 
сферах. В Ульяновской обла-
сти активно работают почти 
полторы тысячи социально 
ориентированных НКО.

Полпред сообщил, что 
сегодня начинается поэтап-
ное внедрение механиз-
ма вовлечения социально 
ориентированных НКО в 
выполнение государствен-
ного и муниципального 
заказов, вводится новый 
партнерский статус для НКО - 
«организация-исполнитель по-
лезных услуг». Правительство 
разрабатывает меры, которые 
позволят довести объем реали-
зации НКО муниципального и 
госзаказа до десяти процентов 
от всех бюджетных расходов 
в данной сфере. В мае 2015 
года утверждена «Программа 
поэтапного доступа социально 
ориентированных некоммер-
ческих организаций, осущест-
вляющих деятельность в со-
циальной сфере, к бюджетным 
средствам, выделяемым на 

предоставление социальных 
услуг населению», к сентябрю 
регионы должны будут на сво-
ем уровне утвердить аналогич-
ные программы.

Михаил Бабич также оста-
новился на теме государствен-
ной поддержки НКО. Полпред 
сообщил, что государственная 
политика последних лет на-
правлена не только на созда-
ние благоприятных условий 
для развития некоммерческих 
организаций, но и на прямую 
финансовую поддержку.

В период с 2013 по 2015 
годы по линии президентских 
грантов из федерального бюд-
жета было выделено 10,5 мил-
лиарда рублей, а по линии кон-
курсов Минэкономразвития 
- 730 миллионов рублей. Из 
этих средств НКО регионов 

округа получили 810 миллио-
нов рублей и 177 миллионов 
рублей соответственно. Общая 
сумма, учитывая грантовую 
поддержку из региональных и 
муниципальных бюджетов, за 
последние три года составила 
более 3,4 миллиарда рублей.

Вместе с тем, подчеркнул 
Михаил Бабич, в настоящее 
время уместно говорить не 
столько о дальнейшем уве-
личении объема выделяемых 
бюджетных средств, сколько 
о повышении эффективности 
их использования. Он озвучил 
конкретные предложения: внед- 
рение публичности процеду-
ры отбора, рассмотрения кон-
курсных заявок; установление 
четких критериев их оценки; 
налаживание механизма обме-
на информацией между феде-

ральными грантооператорами 
и региональными обществен-
ными палатами; учет мнения 
регионов об НКО, претендую-
щих на получение гранта.

Как отметил Сергей Мо-
розов, сотни социальных про-
ектов НКО, реализованных в 
регионе, уже доказали свою эф-
фективность, и теперь настало 
время максимально вовлечь 
некоммерческие организации, 
работающие с важными для 
общества отраслями, в плот-
ное взаимодействие с властью. 
«Важность этой задачи обо-
значил и президент в своем 
Послании Федеральному Со-
бранию. Главная цель, ради ко-
торой ведется вся эта огромная 
работа, - формирование и рост 
гражданского правосознания. 
Очень важно разбудить в жи-
телях региона понимание того, 
что каждый может и должен 
оказывать влияние на процес-
сы, происходящие вокруг, в 
том числе в социальной сфере, 
- сказал он. - Мы выстраиваем 
работу с теми, кто уже выра-
зил свою активную позицию. 
Через Палату справедливости 
и общественного контроля, 
через Общественную палату 
Ульяновской области власть 
ведет конструктивный диалог 
с населением. Мы запустили 
прорывной приоритетный ре-
гиональный проект «Профес-
сиональный гражданин». С 
нашей точки зрения, профес-
сиональный гражданин дол-
жен не только свободно ориен-
тироваться в законах и актах, 
но и отстаивать гуманитарные 
ценности, проявлять сострада-
ние и заботу о тех, кто в этом 
нуждается. И здесь мы видим 
отличный пример того, как в 
эту концепцию встраиваются 
НКО. В первую очередь, мы 
имеем ввиду благотворитель-
ные организации, например, 
фонд «Дари Добро» и массу 
других, участники которых 
действительно решают жиз-
ненно важные проблемы не-
защищенных граждан. Сами, 
добровольно, не ища выгоды. 
Вот она - позиция истинного 
гражданина».

НКО: Исполнитель  
полезных услуг 

Первый вопрос: 
сбережение нации

И действительно, во-
просы в ходе «круглого 

стола» были затронуты самые жи-
вотрепещущие: про возвращение 
в школы воспитания, уход от на-
таскивания детей на знания, про-
блемы здравоохранения на селе, 
повышение пенсионного возрас-
та, отсутствие индексации пенсий 
для работающих ветеранов, бюро-
кратизм.

- Сбережение нации - это клю-
чевой вопрос. Ульяновская об-
ласть - в числе лидеров в России 
по работе по сбережению нации. 
Без него все остальные теряют 
смысл. И поэтому были приняты 
майские указы президента, кото-
рые касаются важнейших для че-
ловека вопросов - детских садов, 
заработной платы, жилья, мате-
ринского капитала, - считает за-
ведующий кафедрой экономики, 
государственного и муниципаль-
ного управления Коми республи-
канской академии государствен-
ной службы и управления, член 
Общероссийской общественной 
организации «Всероссийский со-
вет местного самоуправления» 
Сергей Ткачев. - Но сейчас встает 
другой вопрос - прийти к тому, что 
сбережение нации - это не отдель-
ное направление социальной по-
литики, а системная тесная взаи-
мосвязь между всеми отраслями.

В процессе обсуждения участ-
ники мероприятия отметили, что 
для реализации стратегических 
установок Президента Россий-
ской Федерации Владимира Пу-
тина, а также поручений врио гу-
бернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова, связанных с 
развитием человеческого потен-
циала, необходимо последователь-
но увеличивать финансирование 
комплексных программ развития 
образования, науки, здравоохра-
нения, социальной, демографиче-
ской политики и культуры.

 - Если мы не вкладываем 
деньги в человеческий капитал - 
мы рискуем государством. И здесь 
важны разные составляющие, 
прежде всего по отношению к мо-
лодежи. Надо расширять формы и 
методы по патриотическому вос-
питанию - это важнейший скреп, 
- высказал свое мнение председа-
тель областного совета ветеранов 
Сергей Ермаков.

Кроме того, по мнению участ-
ников, важно создать условия для 
участия бизнеса в софинансирова-
нии социальных программ на осно-
ве механизмов государственно-
частного партнерства, а также 
обеспечивать открытость соци-
альной сферы, чтобы гражданам 
была доступна вся интересующая 
их информация. Также было от-
мечено, что следует более активно 
развивать грантовую поддержку 
некоммерческих организаций, 
реализующих просветительские 
проекты для детей и юношества. 
Бурное обсуждение получило 
предложение, высказанное два 
года назад главой страны: поэтап-
но направлять некоммерческим 
организациям до 10% средств ре-
гиональных и муниципальных со-
циальных программ, чтобы НКО 
могли участвовать в оказании со-
циальных услуг, которые финан-
сируются за счет бюджета

Первый зампред - министр 
образования и науки региона 
Екатерина Уба, цитируя Путина, 
подчеркнула, что «сбережение на-
ции - это долгосрочная повестка, 
которая не должна зависеть ни 
от избирательных циклов, ни от 
текущей конъюнктуры». По ее 
словам,  уже три года в регионе 
отмечается естественный прирост 
населения, причем за счет семей, 
решающихся на вторых - третьих 
детей. «Все наши усилия должны 
быть направлены в единую систе-
му - как сделать так, чтобы семьям 
хотелось рожать детей, жить на 
нашей Ульяновской земле, верить 
в страну и рассчитывать на под-
держку государства», - подыто-
жила Екатерина Уба.

Лицом к лицу лучше, чем письмом к письму

стр.   1

Передовые проекты некоммерческих организаций 
Ульяновска представили на выставке лучших практик 
социально ориентированных НКО Приволжского 
федерального округа.

стр.   1

Сегодня в регионах округа зарегистрировано 
более сорока тысяч некоммерческих 
организаций. Из них 6,3 тысячи являются 
социально ориентированными и реализуют 
общественно значимые проекты.
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Полмиллиарда на производство 
печатных плат. 

Кирилл ШевченКо  �

Федеральный научно-произ-
водственный центр «НПО «Марс», 
известный в первую очередь свои-
ми работами в области автомати-
зированных систем и комплексов 
управления для ВМФ России и 
других силовых структур, ведет 
и полномасштабное гражданское 
производство.  

Одно из перспективных на-
правлений работы - производство 
печатных плат. Сегодня «Марс» 
поставляет их  более чем на  
30 предприятий из 11 различных 
городов Приволжского федераль-
ного округа - Димитровграда, Ка-
зани, Самары, Пензы, Волгограда, 
Сызрани, Сарова, Саратова, Чебок-
сар, Уфы и, конечно, Ульяновска. 

Решение о модернизации этого 
производства было принято в 2010 
году. Общий объем вложенных 
средств превысил 518,6 миллио-
на рублей. В результате создано 
современное многономенклатур-
ное производство двухсторонних 
и многослойных печатных плат 
высокой сложности для выпол-
нения внутренних и внешних за-
казов, которое перекроет потреб-
ности большинства заказчиков 
на российском рынке. Среди пре-
имуществ нового оборудования 
цифровая фотолитография, ваку-
умное прессование скрепленных 
пакетов, совмещенных слоем на 
пресс-форме без штифтов, прямая 
металлизация с использованием 
концентратов и другие. 

Добавим, что попутно были 
минимизированы затраты на 
ремонт и обслуживание обору-
дования, снизились издержки и 
брак, а за счет применения более 
распространенных материалов 
объединение отказалось от услуг 
поставщиков-монополистов.

В торжественном открытии мо-
дернизированного производства, в 
четверг, 30 июня, приняли участие 
врио губернатора Сергей Морозов, 
заместитель полпреда  Президента 
России в ПФО Олег Мельниченко, 
генеральный директор концерна 
«Моринформсистема-Агат» (в него 
входит «Марс»)  Георгий Анцев, 
члены Ассоциации законодатель-
ных (представительных) органов 
государственной власти субъектов 
округа и представители правитель-
ства Ульяновской области.

В ходе церемонии пуска в экс-
плуатацию нового оборудования 
поволжские законодатели и при-
глашенные гости смогли лично 
поучаствовать в производствен-
ном процессе по изготовлению 
продукции. Памятными сувенира-
ми для них стали символические 
печатные платы, изготовление 
которых будет вестись на новой 
линии.

Справка «Ульяновской правды» 
НПО «Марс» - одно из немногих рос-
сийских предприятий - производителей 
электроники полного цикла. Все при-
боры, входящие в системы, поставляе-
мые на корабли, как отечественные, 
так и экспортные, изготовлены соб-
ственным производством. Разработка 
ведется с применением отечественной 
и зарубежной  элементной базы в со-
четании практики импортозамещения 
с современными технологиями про-
ектирования и производства.

экономика

За одиннадцать лет 
объемы жилищного 
строительства  
в регионе увеличены  
в шесть раз. 

Эльвира Зямалова �

В среду, 29 июня, врио губернатора 
Сергей Морозов провел совещание по ак-
туализации работы строительной отрасли 
в свете итогов заседания Государственно-
го совета Российской Федерации. 

Обсуждались задачи, планы, перспек-
тивы развития строительного комплекса 
в целом, а также вопросы совершенство-
вания градостроительной деятельности.

Говоря о строительстве жилья, глава 
региона отметил, что в этом году запла-
нировано в обязательном порядке сдать 
не менее 960 тысяч квадратных метров 
жилплощади. «За одиннадцать лет объе-
мы жилищного строительства увеличены 
в шесть раз. В 2015 году область не толь-
ко сдала рекордное количество жилья, 
но и заняла первое место среди регионов 
Поволжья по вводу в действие жилых 
домов на тысячу человек населения, да 
и по темпам роста. Уровень обеспечен-
ности жильем населения за одиннадцать 
лет увеличен почти в два раза - с 15 до 27 
квадратных метров. Несмотря на эконо-
мические сложности, мы можем сказать, 

что пока мы справляемся со всеми взя-
тыми на себя обязательствами», - сказал 
Сергей Морозов.

Вместе с тем он отметил  недостаточ-
ное внимание муниципальных властей к 
строительному комплексу. 

Среди основных задач отрасли пер-
воочередными были определены форми-
рование единой градостроительной по-
литики, развитие института ипотечного 
кредитования, а также техническое регу-
лирование и ценообразование. 

Как доложил директор департамента 
архитектуры и градостроительства ре-
гиона  Сергей Кангро, во исполнение пе-
речня поручений Президента РФ разра-
ботан план мероприятий, в соответствии 
с которыми планируется проведение 
определенных работ. Одна из главных за-
дач - выявление несоответствия правил 
землепользования и застройки органов 
местного самоуправления муниципаль-
ных образований требованиям законода-
тельства Российской Федерации. 

В настоящее время при департамен-
те архитектуры и градостроительства 
работает областное государственное ав-
тономное учреждение «Региональный 
градостроительный центр», которое уже 
вносит актуальные изменения, дополне-
ния в существующие генеральные планы 
и правила. Рассматривается вопрос по 
разработке типового регламента плани-
рования благоустройства муниципаль-
ных образований с учетом проектов кон-
курсного освоения земельных участков и 
развития застроенных территорий. 

Кроме того, в ближайшее время бу-
дет проведена работа по вопросам тех-
нологического присоединения объектов 
комплексной жилой застройки (а, как 

отметил вице-премьер - министр про-
мышленности, строительства, ЖКХ и 
транспорта Александр Букин, именно 
комплексное освоение территорий на 
сегодня главное, особенно в крупнейших 
городах региона - Ульяновске и Дими-
тровграде) к сетям коммунальной ин-
фраструктуры.  

Обсудили в ходе совещания и вопро-
сы системы сметного нормирования и 
ценообразования. Как известно, именно 
эта система  является важным элементом 
экономических взаимоотношений всех 
участников строительного процесса. Как 
пояснила генеральный директор Центра 
ценообразования и экономического ана-
лиза Людмила Козина, на сегодняшний 
день основные проблемы действующей 
системы связаны с недостаточным учетом 
многообразия современных технологий 
производства строительных работ, новых 
транспортных средств, материалов, обо-
рудования. Поэтому назрела потребность 
в совершенствовании системы. «Наш ре-
гиональный центр готов ко всем измене-
ниям, направленным на положительные 
результаты в сфере строительства - тер-
риториальная сметная нормативная база 
разработана и приведена в соответствие с 
последними государственными нормати-
вами. Пока только 50 регионов проделали 
такую работу, в том числе и Ульяновская 
область», - отметила Людмила Козина. 
Также на сегодняшний момент разрабо-
таны и проходят стадию тестирования 
построечные индексы, то есть расценки 
каждого вида строительной работы. 

Последним на совещании затрону-
ли вопрос о повышении защищенности 
граждан, желающих заключить договор 
долевого участия. 

Стройке помогут техрегулирование 
и ценообразование

Совет Федерации одобрил изменения 
в Трудовой кодекс, направленные на вве-
дение предельного соотношения между 
зарплатой работников и  руководителей, 
их заместителей, а также главных бухгал-
теров.

По словам заместителя председателя 
Комитета Совета Федерации по социаль-
ной политике Игоря Чернышева, закон 
касается сотрудников государственных 
и муниципальных учреждений и уни-
тарных предприятий, государственных 
внебюджетных учреждений и территори-

альных фондов обязательного медицин-
ского страхования. Предельный уровень 
соотношения зарплаты в указанных орга-
низациях устанавливается государствен-
ным органом, органом местного само-
управления либо организацией, которая 
является учредителем соответствующих 
учреждений и предприятий.

Для федеральных организаций пре-
дельное соотношение будет устанавли-
вать правительство, а для региональных 
организаций соотношение будет утверж-
даться нормативно-правовыми актами 

субъектов Федерации. Закон вступа-
ет в силу с 1 января 2017 года. Вместе 
с тем закон разрешает правительству, 
региональным и муниципальным орга-
нам власти определять организации, на 
которые данные уровни не распростра-
няются.

Закон обязывает публиковать инфор-
мацию о среднемесячной зарплате руко-
водителя, его заместителя и главного 
бухгалтера на сайте организаций, госор-
ганов, органов местного самоуправления 
и учредителей фондов.

Зарплату руководителей «привяжут» к зарплате работников

«Марс» 
модернизируется
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Информационное сообщение 
об объявлении ежегодного областного конкурса 
«Инвестор года»

В соответствии с постановлением правитель-
ства Ульяновской области  от 18.11.2010 № 403-П 
«О ежегодном областном конкурсе «Инвестор 
года» правительством Ульяновской области по 
итогам 2015 года объявляется областной конкурс 
«Инвестор года». 

Областной конкурс «Инвестор года» прово-
дится среди инвесторов, реализующих и реализо-
вавших на территории Ульяновской области ин-
вестиционные проекты с объемом инвестиций в 
основной капитал не менее 10 млн рублей в сферах 
обрабатывающих производств, сельского хозяйства 
и строительства коммерческой недвижимости.

Номинациями конкурса для категории инве-
сторов, инвестиционные проекты которых нахо-
дятся в стадии реализации, являются:

«Стратегический инвестор Ульяновской обла-
сти в сфере промышленности»;

«Стратегический инвестор Ульяновской обла-
сти в сфере сельского хозяйства»;

«Стратегический инвестор Ульяновской обла-
сти в сфере строительства коммерческой недвижи-
мости».

Номинациями конкурса для категории инве-
сторов, завершивших реализацию инвестиционных 
проектов, являются:

«Стратегический партнер Ульяновской обла-
сти в сфере промышленности»;

«Стратегический партнер Ульяновской обла-
сти в сфере сельского хозяйства»;

«Стратегический партнер Ульяновской области в 
сфере строительства коммерческой недвижимости»

Специальной номинацией конкурса является 
номинация «Муниципальное образование с благо-
приятным инвестиционным климатом».

Прием заявок на участие в конкурсе произво-
дится министерством развития конкуренции и эко-
номики Ульяновской области (пл. Ленина, д. 1, каб. 
227) с 04 июля по 04 августа 2016 года. Рассмотрение 
заявок и выбор победителя осуществляются кон-
курсной комиссией, создаваемой правительством 
Ульяновской области.

С положением о проведении конкурса мож-
но ознакомиться на сайте  министерства развития 
конкуренции и экономики Ульяновской области по 
адресу: http://www.ekonom73.ru.

Контактные данные для справок по номинаци-
ям «Стратегический инвестор» и «Стратегический 
партнер»: 

Алиуллов Ильдар Фаргатович - 8 (8422)  
41-10-54.

Контактные данные для справок по специаль-
ной номинации «Муниципальное образование с 
благоприятным инвестиционным климатом»: 

Иванова Маргарита Анатольевна - 8 (8422)   
41-45-44.

Процесс реализации 
активов, принадлежащих 
ПАО «Сбербанк», вызывает 
не только интерес, но и 
массу вопросов со стороны 
участников рынка. Почему 
Сбербанк избавляется от 
коммерческих площадей, 
насколько они перспективны 
для других сфер бизнеса? 
Об этом и многом другом 
нашей редакции рассказал 
заместитель управляющего 
Ульяновским отделением 
Сбербанка - руководитель  
регионального сервисного  
центра Дмитрий Лазарев.

О ПРОДАЖЕ ОБЪЕКТОВ 
НЕДВИЖИМОСТИ, ЛИКВИДНЫХ  

И УНИВЕРСАЛЬНЫХ
- Сбербанк - это не только 
крупнейшая финансовая орга-
низация, но еще и крупнейший 
в России собственник недвижи-
мости. Как происходит работа 
с объектами недвижимости, 
находящимися в собственности 
банка и почему возникла необ-
ходимость в их реализации?

- В этом году в Сбербанке орга-
низованы новые сервисные подраз-
деления - региональные сервисные 
центры, одной из задач которых и 
является реализация непрофильных 
активов, находящихся в собствен-
ности банка. Сбербанк - это огром-
ная организация, которая владеет 
недвижимостью, строит, реконстру-
ирует, эксплуатирует, оптимизиру-
ет. Процесс управления включает 
в себя оптимизацию той недвижи-
мости, которая накопилась у Сбер-
банка за время его существования. 
Сегодня мы пришли к пониманию, 
что для эффективной работы банку 

нужен новый фонд недвижимости, 
отличный от того, который форми-
ровался десятилетиями. Но здесь 
сразу хочется четко оговорить: это 
не распродажа имеющейся у банка 
недвижимости и не стремление из-
бавиться от неликвидных объектов.

- Тогда почему эти объекты вы-
ходят на открытый рынок?

- Многие из объектов, находя-
щихся в собственности банка, сегод-
ня не отвечают задачам развития, 
которые мы ставим перед собой. 
Эти помещения могут не подходить 
под новый формат, в котором ра-
ботают розничные подразделения 
Сбербанка. При этом их качествен-
ные характеристики находятся на 
высоком уровне - в своем большин-
стве они не требуют дополнитель-
ных капитальных вложений, имеют 
хорошие планировки.

- То есть тот факт, что по-
мещение перестало вдруг под-
ходить банку по формату, не 
означает, что оно устарело и 
не подходит для рынка и других 
его участников?

- Вовсе нет. Банк всегда тща-
тельно подходил и подходит к вы-
бору объекта и его локации. Но 
важно и то, что мы не привязываем 
свой бизнес к имеющейся в соб-
ственности недвижимости, напро-
тив, мы стремимся подстроить свою 
недвижимость под меняющиеся и 
развивающиеся задачи бизнеса.

О НОВОМ ПУТИ РАЗВИТИЯ И НОВЫХ 
КОММЕРЧЕСКИХ ПЛОЩАДЯХ
- Расскажите о сути процесса 

оптимизации и о новых требовани-
ях к коммерческим площадям.

- Формат работы, к которому 
сейчас переходят многие подразде-
ления Сбербанка, так называемый 
agile-офис, новый принцип органи-
зации производственных процессов 
и рабочего пространства, допускаю-
щий более свободное размещение 
сотрудников, в том числе без при-
вязки к конкретному рабочему 
месту, требующий создания «зон 

совместной работы», ликвидацию 
«коридорно-кабинетной» структу-
ры офиса, настраивающий сотруд-
ников на творчество, работу в груп-
пах, в конечном счете повышающий 
мотивацию и эффективность их 
труда. Это путь, по которому сегод-
ня идет большинство корпораций 
с мировым именем. То есть это не 
столько новая форма управления, 
сколько концепция существования 
сотрудника и групп сотрудников 
в рабочей среде. Этот принцип ор-
ганизации работы требует новой 
офисной недвижимости. Этот фор-
мат, по сути, следующий уровень 
развития принципа open space, и, 
как следствие его внедрения, мы бу-
дем избавляться от офисных поме-
щений, которые нельзя переформа-
тировать в open space. Есть здания, 
которые отвечали облику банка в 
90-х годах:  тогда они были актуаль-
ны, сейчас нет.

- В итоге следования этой но-
вой политике развития как из-
менится количество офисов 
Сбербанка?

- Уменьшится, и произойдет это 
в том числе за счет более эффек-
тивного использования метража. 
Разветвленная сеть клиентского 
обслуживания всегда была отличи-
тельной чертой банка, и это конку-
рентное преимущество сохранится. 
Если даже отделение Сбербанка 
закрылось в какой-то локации, то 
в зоне шаговой доступности остал-
ся функционирующий офис. Это 
нормальный процесс ротации: на-
ходится более подходящее помеще-
ние, и офис переезжает. При этом 
помещение, которое освобождает-
ся и выходит на рынок, сохраняет 
все преимущества расположения и 
может быть использовано для раз-
мещения любых видов бизнеса, не 
только банковского.

ОБ ЭФФЕКТИВНОЙ РЕАЛИЗАЦИИ 
АКТИВОВ НЕДВИЖИМОСТИ

- Как выстраивается процесс 
коммуникации с потенциаль-
ным покупателем, направлен-

Сбербанк: переформат в open space

Подробную консультацию по продаже объектов недвижимости Сбербанка 
в Ульяновской области можно получить по тел. 8-927-81-99-829.

Мария Иванова, официальный представитель АО «Российский аукционный дом» 
в Поволжском регионе:
- Российский аукционный дом уже много лет организует аукционы по продаже непрофильного 
имущества Сбербанка. По сути, Сбербанк - наш якорный партнер по реализации объектов 
недвижимости.
Сбербанк является крупнейшим оператором рынка недвижимости России, поскольку 
постоянная работа по оптимизации бизнеса диктует необходимость динамичного развития 
клиентской сети. Мы являемся крупнейшим продавцом недвижимости в России, поэтому наше 
партнерство является логичным, а совместная работа - результативной.
Реализация активов Сбербанка - благодарная работа, поскольку почти все объекты 
ликвидные, а механизм аукционов - самый эффективный способ установления справедливой 
рыночной цены на объекты. Это доказано практикой. Нужно особенно отметить 
клиентоориентированность Сбербанка не только в отношении своих розничных клиентов, но 
и покупателей недвижимости. Предложен совершенно уникальный способ выгодной покупки 
объектов Сбербанка - рассрочка. На сегодняшний день это самый актуальный финансовый 
инструмент, который позволяет представителям бизнеса разного масштаба приобрести 
ликвидный объект.

ный на реализацию активов 
недвижимости банка? Какие 
эффективные методы реали-
зации вы выбираете?

- Выбранный нами формат - это 
быстрые продажи, в том числе че-
рез аукционы. Мы в партнерстве 
с Российским аукционным домом 
используем механизм аукционов 
для реализации наших активов по 
всей стране. Российский аукцион-
ный дом имеет филиалы по России, 
территориально совпадающие с 
размещением наших отделений, это 
делает все процессы более эффек-
тивными. С другой стороны, мы по-
нимаем, что рынок не всегда нахо-
дится на подъеме, и сейчас именно 
такой период, поэтому мы готовы 
предлагать интересные формы рас-
четов с покупателями на справедли-
вых условиях.

- Речь идет о таком финансовом 
инструменте, как рассрочка? 
Потенциальным покупателям 
этот механизм действительно 
представляется беспрецедент-
ным, многие даже пытаются 
искать в нем какие-то скры-
тые условия.

- Совершенно напрасно искать 
здесь подвох, потому что это абсо-

лютно простой и доступный меха-
низм расчета, не имеющий ничего 
общего с кредитом или ипотекой. 
Эта эффективная форма реализа-
ции родилась из простой логики: 
чем дольше банк держит на балансе 
здание, которое не использует, тем 
дороже ему обходится этот объект. 
В какой-то момент расходы на его 
содержание сравниваются с потен-
циальным эффектом, который мож-
но было бы получить при продаже с 
применением кредитной схемы. В 
этом случае объект выгоднее про-
дать в рассрочку, чем содержать, 
ведь даже содержание неисполь-
зуемого объекта требует матери-
альных затрат. К тому же продажа 
в рассрочку наряду с аукционными 
продажами расширяет круг потен-
циальных покупателей объекта.

Сама стратегия работы зависит 
от конкретного помещения и может 
меняться в зависимости от результа-
тов финансового анализа, которому 
подвергаются все объекты Сбербан-
ка с точки зрения целесообразности 
их использования и реализации. И 
не забудьте - покупающий объект не-
движимости Сбербанка в рассрочку 
автоматически становится нашим 
клиентом! Чем не обоюдная выгода?!

Р
ек

ла
м

а

Ульяновскому предприятию 
поручено выполнение госзаказа 
на изготовление «пансионного 
комплекта».

андрей КорчаГин �

Ульяновская фабрика «Русь» 
работает на российском рынке уже  
75 лет. Предприятие является круп-
нейшим производителем и постав-
щиком бельевых трикотажных изде-
лий для всех возрастных групп. 

Недавно в рамках подпрограм-
мы «Индустрия детских товаров» 
госпрограммы «Развитие промыш-
ленности и повышение ее конкурен-
тоспособности» ЗАО «Фирма Русь» 
получило статус индустриального 
парка в сфере индустрии детских то-
варов. Это является новым направле-
нием в реализации государственной 
политики в сфере развития текстиль-
ной и легкой промышленности.

О том, чем живет сегодня пред-
приятие, решил из первых уст узнать 
врио губернатора Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов. 

В четверг, 30 июня, он посетил 
фабрику, осмотрел производствен-
ные площади, ознакомился с обнов-
ленными техническими комплек-
сами, встретился с руководством и 
обсудил вопросы развития отрасли.

Как рассказали на предприятии, 
сейчас на «Руси» выпускается более 
300 моделей высококачественной, 
конкурентоспособной трикотажной 
продукции. На площадях фабрики 
размещается производство полотна и 
пошив готовых изделий, здесь же осу-
ществляется оптово-розничная тор-
говля произведенной продукцией.

- В этом году мы уделяем особое 
внимание привлечению и размеще-
нию на производственных площадях 
госзаказов, - рассказала председатель 
совета директоров Зинаида Измайло-

ва. - Поэтому по ассортименту мы на 
сегодняшний день полностью загру-
жены. Так, например, Министерство 
обороны РФ сделало нам заказ на из-
готовление 13 моделей «пансионного 
комплекта». Требования к качеству 
продукции предъявляются очень вы-
сокие, но наши работники справятся, и 
в августе заказ будет выполнен. Актив-
но заказывают продукцию именно на 
российских фабриках и другие наши 
государственные структуры. Сейчас 
мы также выполняем заказы на пошив 
трикотажного белья для нефтяников - 
компаний «Роснефть», «Башнефть» и 
«Сибнефть», ведем переговоры с «Во-
енторгом». Планируем начать работу 
с УФСИН. На ульяновских «зонах» 
сейчас шьют собственными силами. 
Мы же будем поставлять им ткацкое 
полотно. Этот рынок изучен и состав-
ляет порядка тысячи тонн в год.

Стоит отметить, что в результате 
привлечения и выполнения госза-
казов темп роста производства про-
дукции в натуральном выражении на 
«Руси» составит порядка 10% к уров-
ню предыдущего года.

Работы на предприятии действи-
тельно сейчас хватает.

- Я работаю на «Руси» уже 14-й 
год, - рассказала  «Ульяновской прав-
де» швея Ирина Черпаева. - Пришла 
на предприятие сразу же после пере-
езда в Ульяновск из Пензы. Условия 
для работы у нас хорошие, коллектив 
- отличный. А сейчас еще и заказов 
хватает. Мне все нравится.

Сергей Морозов напомнил, что в 
2016 году запланировано предостав-
ление предприятию субсидий из об-
ластного бюджета, которые пойдут 
на возмещение части затрат по опла-
те услуг по передаче электрической 
энергии. На них будут выделены из 
3,6 миллиона рублей.

- Ожидается, что такая мера под-
держка поспособствует снижению се-
бестоимости продукции, повышению 
конкурентных преимуществ фабрики, 
- заявила ведущий консультант депар-
тамента промышленности  региона 
Альфия Тухветуллова. - Прогнозиру-
ется, что рост продажи полотна соста-
вит 30%, а увеличение производства 
трикотажной продукции - на 15%.

Минобороны РФ сделало ставку на «Русь»
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Надя акулова �

В Госдуме принят зако-
нопроект, который предла-
гает заменить штрафы для 
малого и среднего бизнеса на 
предупреждения, если нару-
шение допущено впервые. За-
кон принят в третьем чтении  
22 июня. 

Послабление предусмо-
трено, только если адми-
нистративное нарушение, 
выявленное при проверке, 
совершено впервые и не на-
несло вреда здоровью людей, 
окружающей среде, культур-
ным объектам, а также не 
причинило имущественный 
ущерб. При этом предписа-
ние по устранению наруше-
ния должно быть выполнено 
в полном объеме и в отведен-
ные сроки.

Почти всегда - штраф
До настоящего време-

ни положение о штрафных 
санкциях в КоАП имело ва-
риативный характер: про-
веряющий мог наложить 
штраф, а мог ограничиться 
предупреждением. Однако 
фактически инспектор, чтобы 
его не заподозрили в сговоре 
с бизнесменом, почти всегда 
выносил штраф. Ежегодный 
сбор штрафов с предприни-
мателей, согласно статистике, 
превышает 10 млрд рублей. 
Раньше предпринимателей-
физлиц штрафовали на 4000 
рублей, компаниям же грози-
ли санкции до 40 000 рублей, 
отмечает президент «Опоры» 
Александр Калинин. За по-
следние годы штрафы для 
юрлиц достигли в среднем 
100 000 рублей, к тому же вве-
дена их кратность - размеры 
санкций доходят до 500 000 
рублей, уже не редкость штра-
фы и на миллион рублей.

Как объясняют сами де-
путаты, предложенные ими 
меры поспособствуют созда-
нию ««унифицированного 
механизма замены админи-
стративного наказания в виде 
штрафа на предупреждение». 
Что, в свою очередь, обеспе-
чит «дифференциацию усло-
вий административной ответ-
ственности субъектов малого 
и среднего бизнеса, предот-
вратит чрезмерное, не соотно-

симое с достигнутым уровнем 
социально-экономического 
развития Российской Фе-
дерации административное 
принуждение, будет сделан 
акцент на профилактике ад-
министративных правонару-
шений, совершаемых субъ-
ектами малого и среднего 
бизнеса».

Предложение 
 от Морозова

Возможность замены 
штрафов на предупреждения 
за первое бизнес-нарушение 
обсуждалась на форуме «Опо-
ры России» в январе 2016 
года. Данное предложение 
одним из первых глав субъек-
тов РФ выдвинул и направил 
в федеральные органы власти 
на рассмотрение врио губер-
натора Сергей Морозов. По 
его итогам Владимир Путин 
дал соответствующее пору-
чение кабмину. Законопроект 
подготовлен в целях исполне-
ния президентского поруче-
ния, подчеркивают авторы.

Как отмечает глава регио-
на, принятие такого решения 
- большой шаг для развития 
бизнеса в нашей стране. «Феде-
ральный центр ценит нашу ра-
боту и принимает во внимание 
многие предложения, иниции-
рованные бизнес-сообществом 

при реформировании законо-
дательной системы. Прези-
дент России Владимир Путин 
не раз обозначал важность 
создания комфортного про-
странства для ведения бизнеса 
в стране. На форуме в Санкт-
Петербурге глава государства 
еще раз отметил  необходи-
мость  наращивания форм 
поддержки малого и среднего 
бизнеса и последовательного  
формирования ниши для его 
работы, - подчеркнул врио гу-
бернатора Сергей Морозов. -  
У себя в  Ульяновской области 
мы последовательно решаем 
эти задачи. Об этом говорят и 
последние данные статистики. 
За 10 лет количество субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства в регионе увеличи-
лось на 20%. Ежегодно только 
70 - 80% всех новых рабочих 
мест создается именно в пред-
принимательском секторе».

Своевременная 
инициатива

По словам председателя 
правления Корпорации по 
развитию предприниматель-
ства Руслана Гайнетдинова, 
законопроект находится в 
тренде современной тенден-
ции снижения администра-
тивной нагрузки и давления 
на малый и средний бизнес. 

«В Ульяновской области уже  
внесены соответствующие по-
правки в Кодекс об админи-
стративных правонарушениях, 
принятые 26 ноября 2015 года 
в ходе 42-го заседания Зако-
нодательного собрания», - на-
помнил Гайнетдинов. По его 
словам, подобные меры по-
зволят значительно снизить 
давление на предпринимате-
лей и сформировать в регионе 
более комфортные условия  
для их работы.

Инициатива своевремен-
ная, считает предпринима-
тель, член «Опоры России» 
Вагиз Зелимов: «Сейчас 
предусмотрено огромное ко-
личество административных 
правонарушений, за которые 
бизнес наказывают штра-
фами, и нередко довольно 
крупными. При этом часто 
налагается взыскание в виде 
штрафа за незначительные 
правонарушения, которые 
не влияют на качество про-
дукции, услуг, не ущемляют 
права потребителя. Что ка-
сается юридической техники 
представленного законопро-
екта, она явно несовершен-
на, считает эксперт. По его 
мнению, возможность при-
менения предупреждения в 
качестве административного 
наказания ограничена рядом 
абстрактных условий.

Чтобы успешно вести бизнес 
с китайскими партнерами, нужно 
учиться их понимать. И принимать 
их привычки как норму. Так счита-
ет автор статьи - генеральный ди-
ректор бюро переводов «В2В пере-
вод» Мария Амежнова.

В китайском языке нет грам-
матической категории време-
ни. «Был», «есть» и «буду» по-
китайски звучат одинаково, а 
отношение к настоящему моменту 
передается специальными слова-
ми «вчера», «сегодня», «завтра», 
«еще» и «уже»… Однако это от-
нюдь не значит, что китайцы не 
придают значения времени - нао-
борот, они сосредоточены на нем 
гораздо больше других наций.

Жизнь в Китае начинается 
очень рано, причем не только в 
сельской местности, но и в боль-
ших городах. В 5 - 6 утра на улицах 
уже можно увидеть неунывающих 
китайских пенсионеров, занимаю-
щихся тайцзи и распевающих арии 
из пекинской оперы.

Все официальные учреждения 
живут по единому графику: ра-
бочий день с 8.00 до 17.00, обед с 

12.00 до 13.00. Пятидневная рабо-
чая неделя.

Хотя географически Китай 
расположен в 5 часовых поясах, 
вся страна живет по пекинскому 
времени: UTC\GMT+8 час, и нет 
перехода между зимним и летним 
временем.

Время работы и время отды-
ха, особенно обеда, - неприкосно-
венно. Также трепетно и строго 
китайцы относятся к временным 
договоренностям. Встречи с ки-
тайцами лучше не переносить и 
не отменять, и уж тем более ни в 
коем случае нельзя на них опаз-
дывать.

Дата в Китае обозначается в 
ином, чем у нас, порядке: год - ме-
сяц - день.

Договориться о дате важного 
события - скажем, сделки или на-
чала большого проекта - бывает 
не так просто: китайцы привыкли 
рассчитывать благоприятные и не-
благоприятные даты с помощью 
древних магических наук: фэн-
шуй и ба-цзы.

Для иностранцев есть два объ-
ективных «неблагоприятных» пе-

Кто рано встаёт, тот везде успевает!..
риода для всех дел с китайскими 
партнерами - это Праздник вес-
ны и День основания КНР. В это 
время китайцы из всех уголков 
страны, и даже планеты, возвраща-
ются домой и отдыхают со своими  
семьями.

«Мертвые сезоны» для бизне-
са в Китае - День основания КНР  
(1 - 10 октября) и период между 
Праздником весны и Праздником 
фонарей (28 января - 11 февраля в 
2017 г.).

Лучшее время для поездок в 

Китай, и с точки зрения климата, и 
с точки зрения рабочего календаря, 
- это  апрель, май, июнь и сентябрь, 
октябрь. В эти периоды в Подне-
бесной можно застать приятную 
погоду и полюбоваться красочны-
ми традиционными праздниками.

Размер льготной  
ставки аренды  
для предпринимателей 
установит 
исполнительная власть

Совет Федерации одобрил 
поправки в Закон «О развитии 
малого и среднего предприни-
мательства в РФ». Как пояснил 
член Комитета Совфеда по эко-
номической политике Николай 
Власенко, законом устанавлива-
ется, что размер льготной ставки 
арендной платы по договорам в 
отношении госимущества опре-
деляется нормативными право-
выми актами Правительства РФ, 
регионов, муниципалитетов.

Регламентируется, что кор-
порация по развитию малого и 
среднего предпринимательства 
ведет реестры субъектов малого 
и среднего предпринимательства 
- получателей такой поддержки. 
Также корпорация ведет единый 
реестр организаций, образую-
щих инфраструктуру поддержки 
субъектов МСБ в порядке, уста-
новленном Минэкономразвития 
России.

Также определяются требо-
вания к фондам содействия кре-
дитованию и к их деятельности. 
Кроме того, устанавливается, что 
региональные гарантийные ор-
ганизации вправе осуществлять 
инвестирование и (или) размеще-
ние временно свободных средств 
в порядке, установленном Мин-
экономразвития России.

Страховой 
агент 
заплатит 
штраф 
за отказ 
заключать договор

Изменения вносят в Кодекс 
об административных правона-
рушениях. Закон касается слу-
чаев, когда страховой агент или 
страховой брокер необоснован-
но отказывает в заключении пу-
бличного договора страхования. 
В этом случае должностные лица 
заплатят штраф от  20 до 50 ты-
сяч рублей, юридические лица - 
от 100 до 300 тысяч рублей. Такое 
же наказание ждет страховщиков, 
которые пытаются навязать кли-
енту дополнительные услуги при 
заключении договора. Устанав-
ливается, что страховые агенты, 
брокеры, сотрудники страховых 
организаций, которые рассма-
тривают заявления, заключают 
договоры, проводят операции с 
денежными средствами, несут 
ответственность как должност-
ные лица.

Предпринимателей избавят  
от штрафов за первое нарушение
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Современное село: 

От кадров  
до благоустройства 

аНдрей Маклаев  �

В ходе губернаторского совета по 
вопросам развития сельских терри-
торий региона, состоявшегося в рам-
ках Дня поля в прошедшую субботу, 
было поднято немало острых тем и 
заслушано несколько докладов. 

Одним из базовых выступлений 
стал доклад директора Агентства по 
развитию сельских территорий Ма-
рии Шпак.

Агентство было создано в 2011 
году, тогда же принят закон о сель-
ских старостах и утверждены Стра-
тегия устойчивого развития сель-
ских территорий до 2030 года и 
аналогичная программа развития до 
2020 года.

Учитывая, что одновременно 
были разработаны и все остальные 
нормативные акты, можно вести речь 
о том, что в регионе сформирован 
мощный механизм, обеспечивающий 
слаженную работу по комплексному 
развитию сельских территорий. 

Но, как бы ни старались власти, 
без достойного отклика на местах эту 
тему с места не сдвинуть. Недаром, 
говоря о развитии местных инициа-
тив на селе, Мария Шпак отметила, 
что сельские жители в области ста-
новятся все активнее и активнее, в 
чем  большую роль играют сельские 
старосты. Именно они чаще всего 
являются идейными вдохновителя-
ми при реализации большого коли-
чества мероприятий: субботников, 
дней села, спортивных мероприятий, 
собраний, конкурсов.

Сотрудники Агентства проводят 
большую работу с сельскими старо-
стами, консультируют их по раз-
личным вопросам. В свою очередь 
старосты готовят предложения по 
развитию своих сел, взаимодейству-
ют с руководителями министерств и 
ведомств, контролируют ход испол-
нения тех или иных мероприятий. 

Большой вклад, отметила руко-
водитель Агентства,  в развитие сел 
вносят и руководители сельскохо-
зяйственных предприятий. Понятно, 
что в первую очередь это касается 
успешных хозяйств, ежегодно реин-
вестирующих большие средства  в 
модернизацию производства. Осо-
бым направлением они видят раз-
витие кадрового потенциала и под-
держку молодых специалистов. 

И здесь мощным подспорьем ста-
нет нововведение этого года.  По по-
ручению губернатора разработан по-
рядок предоставления субсидий из 
областного бюджета на возмещение 
части затрат сельскохозтоваропро-
изводителей на строительство жилья 
для специалистов.

Разрабатывая этот порядок, был 
изучен  опыт Белгородской и Во-
ронежской областей, республик Та-
тарстана и Мордовии, проведены 
консультации со строительными 
организациями и руководителями 
предприятий.

В итоге принято решение о воз-
мещении 50% затрат на строитель-
ство домов жилой площадью до 100 
квадратных метров в размере не бо-
лее 10 тыс. руб. за 1 квадратный метр. 
Площадь дома и стоимость квадрат-
ного метра могут быть и больше, но 
максимальный размер субсидии на  
1 дом при этом составит 1 млн рублей.

Закончила Мария Шпак свой 
доклад темой благоустройства. В 
2014 году стартовал проект партии 
«Единая Россия» «Народный парк», 
в рамках которого сельские жите-
ли создают площадки для отдыха, 
обустраивая заброшенные террито-
рии. Лучшие проекты награждаются 
комплектами детских и спортивных 
площадок. За 2014 - 2015 годы пере-
дано 116 детских и 28 спортивных 
площадок. В 2016 году будут выделе-
ны еще 62 детские и 30 спортивных 
площадок. 

Первым победителем региональ-
ного конкурса на звание самой кра-
сивой деревни в 2015 году стало село 
Никольское-на-Черемшане Меле-
кесского района, а 5 - 6 июля регион 
во Всероссийском форуме «Россий-
ское село» представит Троицкий 
Сунгур.

- Опыт предыду-
щей работы при-

годился?
- Конечно. Клиентоори-

ентированность для меня 
всегда на первом месте. Из-
начально мы сделали акцент 
на качестве продукции: мо-
локо должно быть предельно 
чистым и собираться в мак-
симально короткие сроки. 
Ведь козье молоко впервые 
15 - 20 минут после сбора об-
ладает антибактериальным 
эффектом. Если успеть за 
это время залить его в тару, 
то оно живет без пастери-
зации, сохраняя все свои 
полезные свойства, около 5 
дней. В противном случае 
сроки хранения сокращают-
ся. Продукцию для клиентов 
мы возим исключительно в 
стерильной стеклянной таре. 
Я никогда не повезу молоко 
на продажу в большой фля-
ге, чтобы потом разливать 
его где-то. 

Чтобы молоко было каче-
ственное, недостаточно одно-
го лишь правильного сбора и 
хранения. Немаловажно и 
то, чем кормить животных. 
Корма должны быть нату-
ральными и экологически 
чистыми. Именно поэтому, 
выбирая несколько лет на-
зад место для своей будущей 
фермы, мы остановили свой 
выбор на этом населенном 
пункте. 

- Каково на сегодняшний 
день поголовье?

- Сейчас оно уже не поме-
щается на территории при- 
усадебного участка в 30 со-
ток. У нас 46 дойных коз. 
Еще 16 на подходе. К новому 
году таких будет больше 100. 
Что касается всего поголо-
вья, то это около 170.

- Что производится на 
вашей ферме?

- Главный продукт, есте-
ственно, козье молоко. Еже-
дневный «урожай» - в сред-

нем 100 - 120 литров в сутки. 
Кроме того, мы делаем три 
авторских вида сыра. Два 
вида уже запущены в про-
изводство. На днях на ита-
льянской закваске был раз-
работан третий авторский 
вид. Пробовали делать еще и 
сметану, но очень специфи-
ческий продукт получился. 
На второй день она так за-
стывает, что ее надо ножом 
резать.

- На какие деньги создано 
хозяйство?

- Львиную долю все эти 
годы составляют собствен-
ные средства. Есть один 
кредит, взятый на покупку 
трактора.

- Какими-то формами 
государственной под-
держки пользуетесь?

- На первом этапе я по-
считал, что собственных 
средств нам вполне хватит, 
поэтому не стал участвовать 
в грантовых госпрограм-
мах. Но вот сейчас, когда 
мы вышли на новый этап, 
считаю, что нам понадобит-
ся грант. Он необходим для 
строительства фермы. Здесь 
уже собственных средств не 
хватит.

- Когда планируете на-
чать строительство?

- Очень хочется в самое 
ближайшее время. Но это 
возможно лишь при условии 
предоставления нам зем-
ли. Потому что развиваться 
дальше без кормовой базы 
просто невозможно.

- Есть ли желание перей-
ти в КФХ?

- Переход в коллектив-
ное фермерское хозяйство 
для индивидуальных фер-
меров - это непростой шаг. В 
большинстве своем фермеры 
не знают, что такое бухгал-
терская отчетность. Но, если 
нам выделят  землю, мы го-
товы стать КФХ. Неопреде-
ленность вопроса по земле 

не дает возможности шагать 
дальше. Будет земля - будет 
возможность строить боль-
шую ферму, будут рабочие 
места. Не будет земли - при-
дется оставаться на нынеш-
нем уровне. Не хочется «за-
мораживаться». Все-таки 
семь лет селекции, семь лет 

отбора позволили выстро-
ить определенную феноти-
пическую линейку. Ее черты 
проблескивают в нынешнем 
молодняке. Возможно, это 
будет новая порода коз, кото-
рая будет давать и отличного  
качества молоко и обладать 
крепким здоровьем.

Козье ЛПХ 

Агрофирма 
«Лаишевские 
овощи» запустила 
новую поливную 
установку.

дарья Сударева �

Летний сезон ульянов-
ское сельскохозяйственное 
предприятие начало как 
нельзя лучше. В середине 
апреля в рабочий поселок 
Лаишевка привезли новую 
установку для поливки ово-
щей. В ее названии значатся 
лишь две буквы - «TL». 

Для людей несведущих 
это лишь две буквы англий-
ского алфавита. А вот для 
опытных аграриев «TL» - это 
мощная установка амери-
канского происхождения, 
позволяющая распылять 
воду на комфортной для 
растений высоте не больше 
метра. За счет небольших ка-
пель над овощами создается 
своеобразный парниковый 
эффект, что благоприятно 
сказывается на урожае. «По-
купка «TL» - это серьезный 
задел на будущее. Теперь 
нам не страшны погодные 
условия, аномалии и засухи. 
Опыт коллег показывает, 
что за счет новых систем мы 
можем уйти в плюс на сорок 
процентов», - отметил руко-
водитель ООО Агрофирма 
«Лаишевские овощи» Генна-
дий Соловьев. 

Заморский агрегат на Ульяновской земле

Геннадий 
Соловьев 
демон-
стрирует 
систему 
«TL» 
пред-
седателю 
правле-
ния Банка 
Венец 
Михаилу 
Здору. 

стр.   3

Покупка установки ста-
ла для предприятия вторым 
этапом большого проекта 
по модернизации поливной 
системы. Работа началась в 
2014 году и была поделена 
на три этапа.

В первую очередь пред-
приятие полностью переде-
лало насосную станцию, ко-
торая не ремонтировалась с 
момента постройки, с 1970-х 
годов. Также были заменены 
насосы и трубопровод, уста-
новлено электрооборудова-
ние. На работу ушло поряд-
ка 35 миллионов рублей. 

Вторым этапом стала за-
мена поливного оборудова-
ния, где и была приобретена 
новая американская установ-
ка. «TL» довольно мобильная, 
может переезжать с места на 

место и поливать до ста гекта-
ров земли в день. «В проекте 
была заложена покупка вто-
рой идентичной машины, но 
вместо нее мы приобрели два 
«Фрегата». Они монтируют-
ся и поливают только в одном 
месте. По стоимости маши-
ны практически идентичны 
- одна «TL» стоила около де-
сяти миллионов рублей. Два 
«Фрегата» обошлись нам 
в 7,5 миллиона», - пояснил  
Геннадий Соловьев. 

Покупка американской 
машины стала возможной 
благодаря кредиту в регио-
нальном Банке Венец. Если 
«Фрегаты» можно было 
приобрести в рассрочку, то с 
заморскими поставщиками 
такая система не работает, 
требовалась стопроцентная 
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предоплата. Директор агро-
фирмы отметил, что плани-
рует окупить такую доро-
гую машину в течение пяти 
лет: «Конечно, все зависит 
от рыночной конъюнкту-
ры. Но, думаю, все пройдет  
хорошо». 

На заключительном эта-
пе, который завершится в 
2020 году, планируется рас-
ширение орошаемых земель.

Сегодня в ведении агро-
фирмы находится 1240 гек-
таров посевных земель. Вы-
ращиваемые культуры самые 
разнообразные - от яровой и 
озимой пшеницы до кабач-
ков и томатов. Есть здесь ме-
сто и экзотике. «Лаишевские 
овощи» вот уже второй год 
высаживают южные ягоды - 
арбуз и дыню. Для них в этом 
году выделили почти в два 
раза больше земли - три гек-
тара и заказали специальный 
сертификат. 

Сегодня уборочные рабо-
ты уже идут полным ходом. 
Продлятся они до самого де-
кабря. Первый урожай при-
несли капуста и огурцы, а че-
рез пару недель можно будет 
собирать морковь и томаты. 
«Мы активно сотруднича-
ем с ОАО «Средняя Волга», 
куда поставляем морковь 
для дальнейшей транспор-
тировки по дошкольным 
учреждениям нашего регио-
на. Остальную продукцию 
будем реализовывать через 
своего стратегического парт-
нера - сеть магазинов «Гулли-
вер», - добавил Соловьев. 



10
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ruПФО
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
1 июля 2016

пятница № 89 (23.922)

Пульс 
регионов
УльянОвск

кирОв

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

ЧебОксары ТаТарсТан

УдмУрТиясамара

13,2 млрд рУблей - 
гОсПОддержка авТОваЗа  
в эТОм гОдУ. нОвые реЗУльТаТы 
хОЗяйсТвеннОй деяТельнОсТи 
ПредПрияТия сТали иЗвесТны  
ПО иТОгам сОбрания акциОнерОв. 
гОсПОддержка вырОсла ПО 
сравнению с ПрОшлым гОдОм  
на миллиард, несмОТря  
на Падение вырУЧки на 12%.

3 млн рУблей ПОТраТяТ 
на ремОнТ УльянОвскОй 
шкОлы ПО хУдОжесТвеннОй 
гимнасТике. деньги 
выделяТ иЗ региОнальнОгО 
бюджеТа. рабОТы 
ЗавершаТся к 1 сенТября.

Работникам бумажной фабрики в поселке 
Мурыгино Кировской области начали вы-
плачивать долги по зарплате. Ситуация 
начала разрешаться после вмешательства 
полномочного представителя Президента 
РФ в ПФО Михаила Бабича.
По его поручению в апреле текущего года 
помощник полпреда Сергей Валенков 
побывал на предприятии и встретился 
с трудовым коллективом. В выездном 
мероприятии также приняли участие 
представители региональных органов 
исполнительной власти и местного са-
моуправления, руководство бумажной 
фабрики.
Еще в 2011 году ОАО «Эликон» было при-
знано банкротом. После было создано 
новое юрлицо - ООО «Эликон», но тоже 
обанкротилось. И уже затем появилось 
третье юрлицо - ООО «Кировская бумаж-
ная фабрика». После череды и, как след-
ствие, возникших долгов по зарплате 
перед работниками градообразующего 
предприятия в адрес полпреда поступило 
обращение с просьбой решить сложив-
шуюся проблему.
В настоящее время часть долга перед 
сотрудниками погашена. Произведены 
выплаты работникам предприятий ООО 
«Кировская бумажная фабрика» в разме-
ре почти 10 миллионов рублей. Невыпла-
ченными остаются средства по обязатель-
ствам арендаторов ООО «Эликон» и ОАО 
«Эликон», которые находятся в процедуре 
банкротства. В отношении руководства 
ООО «Эликон» возбуждено уголовное дело 
по статье «Мошенничество». По итогам 
расследования все виновные лица будут 
наказаны.
 «Ситуация, связанная с погашением за-
долженности по заработной плате ра-
ботникам бумажной фабрики в поселке 
Мурыгино Кировской области, остается на 
контроле полпреда Президента РФ в ПФО 
Михаила Бабича», - отметили в аппарате 
главного федерального инспектора по Ки-
ровской области.

Сотрудники концерна «Тракторные заво-
ды», находящиеся под угрозой увольнения, 
получат господдержку в рамках програм-
мы по снижению напряженности на рынке 
труда в 2016 году. Программу одобрила 
межведомственная рабочая группа при 
Минтруда России. Всего в ней примут уча-
стие 2765 работников концерна. Планируе-
мый объем государственной поддержки 
превысит 80 миллионов рублей.
Программа предусматривает профес-
сиональное обучение работников; тру-
доустройство выпускников и работников, 
уволенных в связи с ликвидацией органи-
заций; временную занятость сокращенных 
работников и возмещение работодателям 
затрат по трудоустройству инвалидов.

В Татарстане хотят узаконить продукцию с 
маркировкой «халяль». Духовное управ-
ление мусульман планирует подвести 
под законодательную базу «халяльную» 
продукцию. Об этом СМИ заявил глава 
комитета по стандарту «халяль» ДУМ РТ 
Марат Низамов.
«У нас религия отделена от государства 
согласно Конституции. Тем не менее по-
нятие «халяль» сейчас в обиходе. О нем 
говорят и чиновники. «Халяльная» про-
дукция занимает достаточно большой 
сегмент в общей индустрии», - проком-
ментировал Низамов. Напоним, система 
добровольной сертификации «халяль» 
была зарегистрирована в 2009 году в 
Росстандарте.

В Удмуртии стало на одного миллиар-
дера больше. Это выяснилось по итогам 
декларационной кампании за 2016 год. 
Как сообщает Управление федеральной 
налоговой службы России по республи-
ке, в прошлом году доход выше милли-
арда рублей имели только два жителя 
Удмуртии, а теперь три. Миллионеров, 
наоборот, стало меньше на 28,5 процента 
- теперь их 4091 человек. Шесть человек 
имеют доход от пятисот миллионов до 
миллиарда. 

Организация реализует кур-несушек. 
Бесплатная доставка  

по району. Тел. 89604468553.
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МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО, ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА
И ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
21.06.2016 г. № 70 

г.Ульяновск
Об ограничении пребывания граждан в лесах

На основании статьи 53.5 Лесного кодекса Российской Фе-
дерации, статьи 30 Федерального закона от 21.12.1994 № 69-ФЗ 
«О пожарной безопасности» и положений приказа Федерального 
агентства лесного хозяйства от 03.11.2011 № 471 «Об утвержде-
нии Порядка ограничения пребывания граждан в лесах и въезда 
в них транспортных средств, проведения в лесах определенных 
видов работ в целях обеспечения пожарной безопасности или 
санитарной безопасности в лесах», в связи наступления высокого 
класса пожарной опасности в лесах, в целях обеспечения пожар-
ной безопасности и недопущения возникновения лесных пожа-
ров, п р и к а з ы в а ю:

Запретить в лесах на территории Ульяновской области про-
ведение пожароопасных работ, работ с использованием открытого 
огня в лесах, включая сжигание порубочных остатков и мусора, 
сухой травы и бытовых отходов.

Ограничить пребывание граждан в лесах на территории 
Ульяновской области и въезд в них транспортных средств, за ис-
ключением транспортных средств, используемых в целях обеспе-
чения пожарной безопасности.

Определить в качестве контактных данных специализиро-
ванной региональной диспетчерской службы для рассмотрения 
обращений граждан и юридических лиц в период запрета на про-
ведение пожароопасных работ, работ с использованием открытого 
огня, включая сжигание порубочных остатков и мусора, сухой 
травы и бытовых отходов, следующие телефоны:

8 (8422) 46-91-27, 8-800-100-94-00;
8 (8422) 38-47-52;
телефоны подведомственных государственных казённых 

учреждений - лесничеств Ульяновской области согласно прило-
жению к настоящему приказу.

Срок действия ограничения - 21 календарный день с 23 июня 
2016 года по 13 июля 2016 года.

Подведомственным государственным казённым учрежде-
ниям - лесничествам Ульяновской области, областному государ-
ственному бюджетному учреждению «Центр по обеспечению по-
жарной безопасности»:

в целях пожарной безопасности создать систему контрольно-
пропускных пунктов по границам территории лесного фонда 
Ульяновской области.

осуществить установку вдоль автомобильных дорог по гра-
ницам территорий, на которых введено вышеназванное ограни-
чение, предупредительных аншлагов размером не менее 1 х 1,5 
метра с информацией о введении данного ограничения и периода 
его действия. Организовать круглосуточное патрулирование лес-
ных массивов с первичными средствами пожаротушения в период 
IV - V классов пожарной опасности.

Исполняющий обязанности
Министра сельского, лесного хозяйства

и природных ресурсов Ульяновской области  
А.И. Братяков

ПРИЛОЖЕНИЕ
к приказу Министерства 

сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области

Контактные данные подведомственных  
государственных казённых 

учреждений - лесничеств Ульяновской области

№ 
п/п

Наименова-
ние государ-
ственного 
казенного 
учреждения

Ф.И.О. руково-
дителя, телефон

Адрес

1. Базарно-
сызганское 
лесничество

Маданова Анна 
Ивановна
8(8424 0)21-6-25

433700, Ульяновская обл. 
р.п. Базарный Сызган,
 ул. Заводская, д.2

2. Барышское 
лесничество

Мясников 
Василий Викто-
рович
(84253) 6-45-10

433734, Ульяновская об-
ласть, Барышский район, 
р.п. им. Ленина, 
ул. Садовая, д.1а

3. Вешкайм-
ское лесни-
чество

Мягдиев Ринат 
Рифатович
(84243) 2-32-76

433100, Ульяновская 
область, 
р.п. Вешкайма, 
ул. Лесхозная,19

4. Инзенское 
лесничество

Камаев Бари 
Каюмович
(84241) 2-40-30

433034, Ульяновская 
области, г. Инза, 
ул. Терешковой, д.1

5. Карсунское 
лесничество

Николаев Алек-
сандр Михай-
лович
(84246) 2-39-78

433210, Ульяновская 
область, 
р.п. Карсун, 
ул. Лебедева, д.2

6. Кузоватов-
ское лесни-
чество

Медведев Алек-
сей Павлович
(84237) 4-01-14

433760, Ульяновская 
область, 
р.п. Кузоватово, пос. Лесхоз

7. Майнское 
лесничество

Батраев Раиль 
Адхямович
(84244) 2-16-80

433130, Ульяновская 
область, 
р.п. Майна,
 ул.1-ая Колхозная, д.85

8. Мелекес-
ское лесни-
чество

Никитин Алек-
сандр Егорович 
(84235) 2-74-51

433501, г. Димитровград, 
ул. Марфина, д.14 «Б»

9. Николаев-
ское лесни-
чество

Битяев Михаил 
Иванович
(84247) 2-27-33

433810, Ульяновская
 область, 
р.п. Николаевка, 
ул. Коммунальная, д.50

10. Новоспас-
ское лесни-
чество

Джалюков 
Исмаил Рави-
льевич
(84238) 2-30-01

433870, Ульяновская 
область, 
р.п. Новоспасское,
 ул. Заводская, д.12

11. Новочерем-
шанское 
лесничество

Павлов Лев 
Николаевич
(84232) 5-73-90

433580, Ульяновская 
область, Новомалыклин-
ский район, 
с. Новочеремшан,
 ул. Заводская, д.24

12. Павловское 
лесничество 

Букин Сергей 
Александрович
(84248) 2-11-68

433970, Ульяновская 
область, 
р.п. Павловка, 
ул. 50 лет Победы, д.8

13. Радищев-
ское лесни-
чество

Константинов 
Владимир 
Васильевич
(84239)2-14-79

433910, Ульяновская об-
ласть, Радищевский район, 
р.п. Радищево, ул.Чкалова, 
д.92

14. Сенгилеев-
ское лесни-
чество

Давыдов Иван 
Николаевич 
(84233) 2-21-85

433380, Ульяновская 
область, 
г. Сенгилей, 
ул. Красноармейская, д.78

15. Староку-
латкинское 
лесничество

Сайфуллин
Иршат Мар-
сович
(84249) 2-14-24

433940, Ульяновская 
область, 
р.п. Старая Кулатка, 
ул. Культурная, д.53

16. Старомайн-
ское лесни-
чество

Калинина Ольга 
Николаевна 
(84230) 2-33-29

433460, Ульяновская 
область, 
р.п. Старая Майна, 
ул. Горького, д.67

17. Сурское 
лесничество

Сосин Дмитрий 
Петрович
(84242) 2-12-75

433240, Ульяновская 
область, Сурский район, 
р.п. Сурск, ул. Советская, 
д.9

18. Тереньгуль-
ское лесни-
чество

Моденов Сергей 
Анатольевич
(84234) 2-24-01

433360, Ульяновская 
область, 
р.п. Тереньга, 
ул. Спирина, д.5

19. Ульяновское 
лесничество

Колесов Виктор 
Иванович
(8422) 38-47-00

432030, г. Ульяновск, 
ул. Ветеринарная, д.15
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Кадастровым инженером Сюндюковым Олегом Ивановичем, 
433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. Комсомоль-
ская, д. 17, кв. 13, master_sg@mail.ru,  тел. 89374532002, квали-
фикационный аттестат № 73-14-231,  в отношении земельного 
участка, входящего в состав землепользования  с кадастровым № 
73:09:013101:32, категория земель - земли сельскохозяйственного 
назначения, вид разрешенного использования - для сельскохозяй-
ственного производства, расположенного по адресу:  Ульяновская 
область, Николаевский район, СПК «Давыдовский»,  выполнены 
работы по подготовке проекта межевания земельных участков. 

Участок  расположен в центральной части кадастрового квар-
тала 73:09:030101. Местоположение: установлено относительно 

ориентира. Почтовый адрес ориентира: РФ, Ульяновская область, 
Николаевский район, МО «Барановское сельское поселение».

Заказчиком проекта межевания земельных участков  явля-
ется Попов Василий Викторович (433820, РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, село Давыдовка, ул. Победы, д. 8).

С проектом межевания земельных участков можно озна-
комиться по адресу: Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. 
Комсомольская, д. 47, кв. 13,   тел. 8 9374532002 с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение 30 (тридцати) дней со дня 
опубликования данного извещения. Предложения по доработ-
ке проекта межевания земельных участков и возражения отно-
сительно местоположения  границ и размера  выделяемых зе-

мельных участков  принимаются в письменной форме в течение  
30 (тридцати) дней со дня опубликования данного извещения  по 
адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. Комсо-
мольская, д. 47, кв. 13 master_sg@mail.ru,  тел. 89374532002. 

Собрание   заинтересованных   лиц   по   поводу   согласования 
местоположения границ земельных участков состоится по адресу: 
433810, Ульяновская область р.п. Николаевка, ул. Комсомольская, 
д. 47, кв. 13 03 августа 2016 г. в 10.00.    

При  проведении  согласования  местоположения границ при  
себе  необходимо  иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок. 

МИНИСТЕРСТВО РАЗВИТИЯ КОНКУРЕНЦИИ И ЭКОНОМИКИ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
28 июня 2016 г.                                                                                               № 06-107

г. Ульяновск
О внесении изменений в приказ Министерства экономического развития 

Ульяновской области от 26.12.2015 № 06-803
В соответствии с Федеральным законом от 26.03.2003 № 35-ФЗ «Об электроэнергетике», постановлением Пра-

вительства Российской Федерации от 29.12.2011 № 1178 «О ценообразовании в области регулируемых цен (тари-
фов) в электроэнергетике», приказом Федеральной службы по тарифам от 28.03.2013 № 313-э «Об утверждении Ре-
гламента установления цен (тарифов) и (или) их предельных уровней, предусматривающего порядок регистрации, 
принятия к рассмотрению и выдачи отказов в рассмотрении заявлений об установлении цен (тарифов) и (или) их 
предельных уровней и формы принятия решения органом исполнительной власти субъекта Российской Федерации 
в области государственного регулирования тарифов», на основании Положения о Министерстве развития конку-
ренции и экономики Ульяновской области, утверждённого постановлением Правительства Ульяновской области от 
14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве развития конкуренции и экономики Ульяновской области», приказываю:

1. Внести следующие изменения в приказ Министерства экономического развития Ульяновской области от 
26.12.2015 № 06-803 «Об установлении индивидуальных тарифов на услуги по передаче электрической энергии для 
взаиморасчётов между сетевыми организациями на территории Ульяновской области на 2016 год»:

1) в преамбуле слова «Положения о Министерстве экономического развития Ульяновской области, утверж-
дённого постановлением Правительства Ульяновской области от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве эконо-
мического развития Ульяновской области» заменить словами «Положения о Министерстве развития конкурен-
ции и экономики Ульяновской области, утверждённого постановлением Правительства Ульяновской области от 
14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве развития конкуренции и экономики Ульяновской области»;

2) в приложении:
а) строку 2 изложить в следующей редакции:

« 2. ПАО «МРСК Волги» АО «ГНЦ НИИ-
АР»

13 440,86 256,41 0,57692 13 440,86 4 000,00 9,00000
»;

б) строку 5 изложить в следующей редакции:
« 5. ПАО «МРСК Волги» АО «УСК» 2 235 543,14 1 901,64 4,59162 2 497 852,47 2 234,21 5,19135 »;

в) строки 8, 9 изложить в следующей редакции:
« 8. ПАО «МРСК Волги» ООО «Стройэнерго-

ремонт»
312 483,47 4,59 0,75455 332 082,60 4,59 0,80159

»;9. ПАО «МРСК Волги» ООО «АВИС» * 69 766,19 115,86 0,76826 55 816,77 107,69 0,63746

г) строку 11 изложить в следующей редакции:
« 11. ПАО «МРСК Волги» ООО «Энерго-

Холдинг-Н»
461 843,62 166,58 1,48610 439 736,25 126,45 1,38284

»;

д) строки 13, 14 изложить в следующей редакции:
« 13. ПАО «МРСК Волги» ООО «СК ПАРК» 82 199,02 186,73 0,78380 17 556,09 319,36 0,45404

»;
14. ПАО «МРСК Волги» ООО «ИНЗА СЕР-

ВИС»
307 876,97 184,65 0,53907 Х Х Х

е) строку 23 изложить в следующей редакции:
« 23. ПАО «МРСК Волги» МУП «УльГЭС» 94 759,03 302,55 0,50535 56 308,74 322,46 0,44297

»;

ж) строку 25 изложить в следующей редакции:
« 25. ПАО «МРСК Волги» ООО «ОНИК» * 200 651,51 108,80 1,16824 Х Х Х »;

з) строку 29 изложить в следующей редакции:
« 29. ПАО «МРСК Волги» ООО «Энергопром 

ГРУПП»
1 238 541,41 422,07 5,37609 1 227 126,59 391,90 4,68934 »;

и) строки 31-35 изложить в следующей редакции:
« 31. ЗАО «Авиастар-ОПЭ» ПАО «МРСК Волги» 275 339,04 48,81 0,58162 293 704,36 51,43 0,63466

»;

32. АО «ГНЦ НИИАР» ПАО «МРСК Волги» 196 771,16 7,70 1,20315 207 184,43 2,40 1,02724
33. ООО «Инзенские район-

ные электрические сети»
ПАО «МРСК Волги» 1 502 932,53 400,00 2,10837 2 781 788,54 400,00 2,11243

34. ОАО «Оборонэнерго» ПАО «МРСК Волги» 671 371,13 868,49 2,56784 645 269,13 981,82 2,71903
35. АО «Авиастар-СП» ПАО «МРСК Волги» 561 980,76 148,42 0,83301 515 463,68 125,53 0,73798

к) строку 37 изложить в следующей редакции:
« 37. АО «УКБП» ПАО «МРСК Волги» 3 040 099,81 346,59 3,39031 Х Х Х

»;

л) строки 40-42 изложить в следующей редакции:
« 40. МУП «УльГЭС» ООО «ОНИК» * 200 651,51 108,80 1,16824 Х Х Х

»;

41. МУП «УльГЭС» ООО «МАГИСТ-РАЛЬ» 401 701,07 111,13 0,99050 34 690,19 123,29 0,20127
42. МУП «УльГЭС» ООО «Стройэнер-

горемонт»
312 483,47 4,59 0,64333 332 082,60 4,59 0,68069

м) строку 45 изложить в следующей редакции:
« 45. АО «УСК» ООО «ИНЗА СЕРВИС» 615 000,00 184,65 1,34436 Х Х Х »;

н) строку 48 изложить в следующей редакции:
« 48. АО «УСК» ООО «ОНИК» * 200 651,51 108,80 1,16824 Х Х Х »;

о) строки 51-52 изложить в следующей редакции:
« 51. ЗАО «Авиастар-ОПЭ» ООО «ОНИК» * 200 651,51 108,80 1,16824 Х Х Х

»;52. ЗАО «Авиастар-ОПЭ» ООО «АВИС» * 69 766,19 115,86 0,46389 55 816,77 107,69 0,38140

п) строки 54-55 изложить в следующей редакции:
« 54. АО «Авиастар-СП» ЗАО «Авиастар-ОПЭ» 561 980,76 148,42 1,98763 515 463,68 125,53 1,57200 »;

55. АО «ГНЦ НИИАР» ООО «СК ПАРК» 82 199,02 186,73 0,44603 17 556,09 319,36 0,36149

р) дополнить строками 58-62 следующего содержания:
« 58. МУП «УльГЭС» АО «УКБП» Х Х Х 434 656,83 21,82 0,54341

».

59. МУП «УльГЭС» ООО «УВКС» Х Х Х 1 258 492,87 51,46 0,38362
60. ООО «ИНЗА СЕРВИС» МУП «УльГЭС» Х Х Х 690 239,95 50,00 0,87829
61. ООО «ОНИК» * МУП «УльГЭС» Х Х Х 1 936 757,20 242,00 2,56611
62. ООО «ОНИК» * ЗАО «Авиастар-ОПЭ» Х Х Х 1 936 757,20 242,00 13,13201

2. Настоящий приказ вступает в силу с 01 июля 2016 года.
Исполняющий обязанности

Министра В.В.Павлов

Практически каждый человек, кото-
рому необходимо изготовить коронки 
или несъемные мостовидные протезы, 
выказывает естественное желание, 
чтобы они по внешнему виду не отлича-
лись от натуральных зубов. Поэтому при 
рассмотрении возможных современ-
ных материалов для протезирования 
пациент почти всегда сталкивается с 
вопросом: «Керамика или металлокера-
мика – что лучше выбрать?». За ответом 
наш корреспондент обратился к врачу-
стоматологу-ортопеду инновационного 
центра Стоматологической ассоциа-
ции России клиники «Премьер-Дент»  
Андрею Саранцеву.

–  Что стоит знать об этих материалах?
– Керамика является самым древним 

искусственным материалом, появление 
которого относят к эпохе неолита. Само 
название имеет греческое происхожде-
ние: keramike – гончарное искусство, 
происходит от keramos – глина. Раз-
личные изделия из этого материала на 
протяжении истории широко исполь-
зовались людьми практически во всех 
уголках мира.

Распространение керамики в стома-
тологии обычно связывают с именем 
французского фармацевта Алексиса 
Дюшато, который в 1770-х годах при-
менил для изготовления протеза зубы 
из фарфора. Хотя нужно отметить, что 
еще в начале XVIII столетия основопо-

ложник современной стоматологии 
Пьер Фошар предлагал использовать 
этот материал для облицовки золотых 
коронок. Метод изготовления металло-
керамики был запатентован в 1962 году, 
а позднее, в конце XX века, появились 
технологии и материалы для протези-
рования зубов цельнокерамическими 
конструкциями.

Нужно отметить, что первые составы 
керамических масс для зубопротезиро-
вания обладали повышенной хрупко-
стью. Из них можно было делать только 
искусственные зубы для съемных 
протезов и одиночные коронки. Но с 
развитием научной мысли технологии 
совершенствовались, и применяемые 

в современной стоматологической 
практике керамические массы облада-
ют достаточной прочностью и долго-
вечностью.

– Что объединяет и что различает 
металлокерамику и безметалловый 
аналог?
– Оба вида керамики состоят из двух 

слоев: внутреннего и наружного. На-
ружный слой представлен керамикой, 
наносимой в лаборатории зубным тех-
ником вручную соответственно форме 
и цвету соседних зубов. А значит, обе 
они передают эстетику и неотличимы 
от своих зубов. И металлокерамическая 
коронка, и безметалловая одинаково 
прочны. Отличаются металлокерами-
ческая и безметалловая реставрации 
химическим составом и методикой из-
готовления внутреннего слоя коронки 
(колпачка), который непосредственно 
прилегает к зубу.

– Что же вы можете сказать о составе 
колпачка?
– Колпачок металлокерамической 

коронки отливается из кобальт-хром-
никелевого сплава. С этим связаны 
некоторые нежелательные моменты. 
Такие коронки противопоказаны людям 
с заболеваниями желудочно-кишечного 
тракта. В большинстве случаев наличие 
коронки выдает  состояние десны около 
зуба, которая может приобрести синева-
тый оттенок и отечность. Безметалловые 
керамические коронки в нашей клинике 
изготавливаются по технологии CAD/
CAM (CAD – компьютерное проекти-
рование, CAM – автоматизированное 
производство). Колпачок такой коронки 

изготавливается из диоксида циркония. 
Колпачок является точным отображе-
нием подготовленного зуба, что гаран-
тирует полноценность прилегания и 
долгосрочный результат. Изготовленные 
таким способом коронки и мостовид-
ные протезы очень прочны, поэтому их 
можно применять для протезирования 
любых дефектов зубного ряда. 

Цельнокерамические реставрации 
обладают высочайшими эстетически-
ми свойствами и практически ничем 
не отличаются от настоящих зубов. В 
силу отсутствия металлического кар-
каса керамика пропускает свет, это 
придает искусственным зубам особую 
естественность и натуральность. Кроме 
того, они очень легкие и гигиеничные. 
Отсутствие металла в составе колпачка 
избавляет пациента от многих непри-
ятных факторов: неприятный привкус 
металла во рту, «серость» коронки, 
«синюшность» десны и т.д. Кроме того, 
оксид циркония гарантирует оптималь-
ную защиту обработанных зубов от 
действия тепла и холода.

Реставрации на основе каркаса из 
диоксида циркония обладают отличной 
прочностью и долговечностью. Если 
пациент не пренебрегает правилами 
гигиены, срок службы правильно из-
готовленного протеза составляет около 
20 лет.

– О чем свидетельствует мировой 
опыт в этой области протезирования?
– Имеется много данных о неже-

лательном влиянии кобальт-хром-
никелевого сплава не только на со-
стояние десны, но и на весь организм. 
В связи с этим в развитых европейских 
странах металлокерамические коронки 
на кобальт-хром-никелевом сплаве не 
используются уже более 30 лет!

Исходя из возможных противопоказа-
ний, а также пожеланий пациента и его 
финансовых возможностей, стоматолог-
ортопед всегда подскажет, какой матери-
ал будет наиболее подходящим. Правиль-
ный выбор варианта протезирования 
позволит вам восстановить жевательную 
функцию, избежав лишних затрат, и на 
протяжении многих лет радовать окру-
жающих красивой улыбкой.

Ева Невская.

Áåçìåòàëëîâàÿ êåðàìèêà: 
ñîâðåìåííûé ïîäõîä

Ýñòåòè÷åñêèå ñâîéñòâà èñêóññòâåííûõ çóáîâ íàðÿäó 
ñ èõ ïðî÷íîñòüþ è äîëãîâå÷íîñòüþ â íàøå âðåìÿ ÿâ-
ëÿþòñÿ äëÿ ïàöèåíòîâ íåìàëîâàæíûì êðèòåðèåì ïðè 
âûáîðå âàðèàíòà ïðîòåçèðîâàíèÿ. 

Реклама.
Лицензия ЛО-73-01-001535,  выд. 25 декабря 2015 года. 

г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, 38/16
Тел. 76-78-88, premerdent.ru

Эстетические свойства искусственных зубов наряду с их 
прочностью и долговечностью в наше время являются 
для пациентов немаловажным критерием при выборе 
варианта протезирования.
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Языком цифр

Процедура отбора 
подрядчиков для 
капремонта МКД станет 
более прозрачной.

ЕвгЕния ШЕпЕлЕва �

На прошлой неделе ульяновский 
Фонд модернизации ЖКХ отменил на-
бор подрядчиков на работы по капиталь-
ному ремонту семнадцатого года. 

Набор начался 16 мая, но вскоре 
УФАС выдал Фонду предписание о его 
прекращении, усмотрев в процедуре на-
рушения Федерального закона «О защи-
те конкуренции».

Жалобы на регионального оператора 
в УФАС подали две питерские компа-
нии. Интересно, что одна из компаний 
по роду своей деятельности далека от 
капитального ремонта. Она является 
таможенным брокером и в ее уставе за-
регистрировано бесконечное количество 
видов деятельности. Другой жалобщик, 
правда, имеет строительную специали-
зацию, но оба его филиала расположены 
далеко от Ульяновской области: в Санкт-
Петербурге и Владивостоке. Таковы ре-
зультаты проверки регистрационных до-
кументов компаний.

Ситуацию прокомментировала дирек- 
тор Фонда Нина Сидоранова: «Основная 
претензия к отбору 2017 года - укрупнен-
ные лоты. Почти триста домов разделены 
на три лота, что полностью соответствует 
Жилищному кодексу и областному зако-
нодательству о капремонте. Региональ-
ный оператор стремился создать фильтр 
для мелких подрядчиков, которые, 
не имея ни достаточных технических 
средств, ни квалифицированного персо-
нала, ставят под угрозу качество и сроки 
капремонта».

По мнению УФАС, эта мера ограни-
чивает конкуренцию. Служба признала 
жалобы обоснованными и решила, что 
Фонд также нарушает законодатель-
ство, потому что в лотах нет сведений 
об объемах работ, а также объединены 
«технологически и функционально» не 
связанные между собой работы: разра-
ботка проектно-сметной документации 
и ремонтные работы. Для компаний-
конкурсантов это усложняет «разыгры-
вание» лотов.

Нина Сидоранова заверила, что, «не 
смотря на трудоемкость операции (при-
дется собирать данные из разных источ-
ников), объемы работ будут включены в 
лоты, а лоты в свою очередь разделены на 
более мелкие территориально и по видам 
работ. Предписание федерального органа 
будет выполнено». Также руководитель 

регионального оператора заметила, что 
сегодня ни одна копейка за выполнен-
ные работы не уходит без подписи жиль-
цов на актах: «Фонд не может оплатить 
больше, чем реально выполнено работ. 
Это гарантируется независимой оценкой 
проектной документации, сметной стои-
мости, строительным контролем».

Сложившаяся ситуация стала глав-
ной темой обсуждения парламентско-
го комитета по жилищной политике, 
которое провел Геннадий Антонцев. 
По мнению председателя комитета, си-
стема регионального капремонта пока 
далека от совершенства. Например, ин-
формация о техническом состоянии 
большинства многоквартирных домов 
(МКД) - неполная или неточная, про-
цедура отбора подрядчиков имеет неко-
торые законодательные изъяны, крите-
рии отбора подрядчиков недостаточно 
объективны, а сами отборы могут быть 

успешно обжалованы на основе субъек-
тивных претензий. В результате мани-
пуляций в процедуре отборов возникает 
риск некачественного ремонта, срыва 
сроков выполнения ремонтных работ. 
Зампредседателя президиума областно-
го совета собственников в ЖКХ Алек-
сандр Потапов обратил внимание на то, 
что нужно разработать проекты типовой 
проектно-сметной документации, что 
значительно упростит, ускорит и уде-
шевит процедуру отбора подрядчиков. 
Участники обсуждения сошлись во мне-
нии, что процедура отбора подрядных 
организаций для капитального ремонта 
должна стать более открытой и прозрач-
ной. Депутаты профильного комитета в 
ближайшее время тщательно проанали-
зируют нормативно-правовые акты, ре-
гламентирующие отборы, для того чтобы 
выявить и устранить слабые места и не-
дочеты законодательства.

Что не так 
с конкурсом?

Узнать больше  
о Карамзине
В год 250-летия Н.М. Карамзина  
в области изданы книги,  
посвященные историографу.

СЕмён СЕмёнов �

В фонд Дворца книги - 
Ульяновской областной научной 
библиотеки имени В.И. Лени-
на поступили новые книги, из-
данные областным Советом по 
книгоизданию и продвижению 
чтения при поддержке врио гу-
бернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова и правитель-
ства Ульяновской области. 

«Новый Буквоскоп, или За-
предельное странствие Николая 
Карамзина» - книга  Андрея Бал-
дина, писателя, путешественника, 
исследователя истории русской 
литературы, посвящена изуче-
нию путешествия Николая Ка-
рамзина в Европу (1789 - 1790). 
Эта литературная экспедиция 
привела в свое время к перево-
роту в отечественной словесно-
сти. Переводчик, начинающий 
писатель, Карамзин отправился 
в путь с одним русским письмен-
ным языком и вернулся с другим. 
В результате был создан новый 
образец текста для всех последу-
ющих поколений русский писате-
лей. Исследователь обращается к 
карте карамзинского странствия, 
повторяет ключевые отрезки его 
маршрута. Это позволяет обна-
ружить новые ракурсы в наблю-
дении литературных опытов Ни-
колая Карамзина, которые в свое 
время положили начало разви-
тию современной русской прозы.

Произведение Готхольда 
Эфраима Лессинга «Эмилия Га-
лотти» - это возвращение в чита-
тельское поле ни разу с 1788 года 
не переиздававшегося перевода 
Н.М. Карамзина. Созданный че-
рез год после шекспировского 
«Юлия Цезаря», за год до поезд-
ки в Европу, следствием которой 
стали «Письма русского путеше-
ственника», текст Карамзина в 
полной мере представляет коло-
рит и очарование русской прозы 
конца ХVIII века.

Ожидается, что до конца юби-
лейного года будут изданы еще 
две книги: сборник сказок Н.М. 
Карамзина «Дремучий лес. Илья 
Муромец. Прекрасная  царевна и 
счастливый Карла» в иллюстра-
циях участников и победителей 
областного творческого конкурса 
«Иллюстрируем сказки Карам-
зина» и каталог «Библиотека 
Карамзиных» в собрании отдела 
редких книг и рукописей Дворца 
книги, содержащий библиогра-
фические сведения об изданиях 
из фондов отдела.

Доля молодежи в структуре 
населения неуклонно сокращает-
ся, за последний год численность 
молодых людей Ульяновской об-
ласти в возрасте от 16 до 29 лет 
сократилась почти на 5% и по 
состоянию на 1 января 2016 года 
(по предварительным данным) 
составила 216,2 тысячи человек 
(17,2% населения региона). Юно-
шей в нашем регионе на 7,0% 
больше, чем девушек.

Последняя перепись населе-
ния показала: доля молодежи с 
высшим и неполным высшим об-
разованием составляла 29,9%, со 
средним специальным - 26,2%. 

Трудовая деятельность яв-
лялась основным источником 
средств к существованию у 56,0% 
молодых людей, у 35,5% - основ-
ной источник - иждивение.

Ульяновскстат

Руководство ульяновской фирмы по установке телевышек 
подозревается в неуплате налогов на 25 млн рублей

Цифровые кинозалы - на федеральные субсидии

Свыше 

900 
нарушений закона 
выЯвлено прокуратурой 
ульЯновСкой облаСти 
в ходе проверки 
в деЯтельноСти 
региональных 
департамента 
автомобильных 
дорог, управлениЯ 
гоСударСтвенного 
автодорожного надзора 
Федеральной Службы 
по надзору в СФере 
транСпорта, гибдд, органов 
меСтного СамоуправлениЯ.

цифра

Следственное управ- 
ление СКР по Улья- 
новской области возбуди-
ло уголовное дело по фак-
ту уклонения от уплаты 
налогов в особо крупном 
размере руководством 
одной из местных фирм, 
занимающейся установ-
кой телевышек.

На сайте следственно-
го управления  сообщается, 
что, по версии следствия, в 
2012-2014 гг. руководство 
ООО «Поволжское отде-
ление института сотовой 
связи», занимающейся 

установкой трансляцион-
ных вышек для вещания 
цифрового телевидения, 
уклонилось от уплаты 
НДС путем включения 
в декларации заведомо 
ложных сведений - завы-
шенных сумм налоговых 
вычетов по фиктивным 
операциям.

«В результате приме-
нения преступной схемы 
в бюджетную систему 
РФ не поступило более 
25 млн рублей. В настоя-
щее время проводятся 
следственные действия 

и оперативно-разыскные 
мероприятия, направ-
ленные на установление 
всех обстоятельств со-
вершенного преступле-
ния, изъята необходимая 
бухгалтерская докумен-
тация, назначены соот-
ветствующие экспертные 
исследования», - гово-
рится в сообщении.

Уголовное дело воз-
буждено по п. «б» ч.2 
ст.199 УК РФ (уклоне-
ние от уплаты налогов в 
особо крупном размере).

 В этом году наша область в рамках 
проходящего в России Года кино полу-
чила финансовую помощь федерального 
центра. Бюджетные средства были на-
правлены на развитие соответствующей 
инфраструктуры в малых населенных 
пунктах региона. Основным проектом 
стал комплекс мер, направленных на 
улучшение сети кинотеатров.

На эти деньги уже созданы цифро-
вые кинозалы на базе районных центров 
культуры в Инзе, Барыше и Ищеевке. До 
конца этого лета также должен появиться 
подобный комплекс в ДК в поселке Чер-
даклы. Субсидии в размере до пяти млн 
рублей на один кинозал предоставлялись 
на закупку нового цифрового оборудова-

ния. Их выделил федеральный Фонд со-
циальной и экономической поддержки 
отечественной кинематографии.

Репертуар созданных кинозалов на 
50% состоит из фильмов российского 
производства, это было обязательным 
условием конкурса. На данный момент 
посещаемость новых объектов составля-
ет в среднем 30 человек в день. Цена би-
летов варьируется от 100 до 150 рублей.

Напомним, что в 2016 году в сельских 
районах Ульяновской области также от-
ремонтируют более 50 домов культуры, 
кинозалов и библиотек. Из региональ-
ного и муниципальных бюджетов на эти 
цели будет выделено несколько десятков 
млн рублей.
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Заведующая терапевти-
ческим отделением шестой 
поликлиники Ульяновска 
Рузина Лурда стала побе-
дителем в номинации «Луч-
ший молодой врач России» 
на конкурсе всероссий-
ской организации «Буду-
щее России», прошедшим 
в минувшие  выходные в 
Красноярске. Награда кон-
курса - своего рода форма 
поощрения молодых росси-
ян за высокие достижения в 
экономике, культуре, образо-
вании, спорте, общественной 
и профессиональной дея-
тельности, а также за иные 
выдающиеся заслуги перед  
государством и обществом.

К участию в состязании 
были допущены россияне 
в возрасте от 14 до 35 лет. 
Жюри определяло победи-
телей по различным номина-
циям, в том числе «Молодой 
общественный лидер», «Мо-
лодой творческий деятель», 
«Молодой профессионал», 
«Молодой социальный ра-
ботник», «Молодой государ-
ственный или муниципаль-
ный служащий», «Молодой 
коммерческий менеджер».

Лучших выбирали не за 
сиюминутное выступление, 
а по результатам работы на 
местах.

Работу Рузины Лурды 
прокомментировал министр 
здравоохранения области 
Павел Дегтярь: «Этот моло-
дой врач обсуживает 1780 
жителей Заволжского райо-
на областного центра. Еже-
годно на ее участке план по 
диспансеризации и вакцина-
ции населения выполняется 
на сто процентов. За время 
работы Рузине Завдятовне 

удалось на сорок процентов 
сократить уровень смерт-
ности трудоспособного на-
селения и уменьшить число 
впервые выявленных запу-
щенных случаев онкологи-
ческих заболеваний. Кроме 
того, за время ее работы на 
пятьдесят процентов возрос-
ло количество пациентов, по-
лучивших инвалидность, что 
говорит о более тщательном 
отборе больных на медико-
социальную экспертизу. Кро-
ме основной работы, врач ак-
тивно выступает с докладами 
на крупных конференциях и 
является наставником моло-
дых специалистов».

«Я с детства мечтала 
работать в медицине», - го-
ворит победительница. В 
2008 году она окончила 
медицинский факультет 
Ульяновского госуниверси-
тета по специальности «ле-
чебное дело». Интернатуру 
проходила по специально-
сти «терапия», сразу после 
осталась работать участко-
вым врачом в шестой поли-
клинике. Через несколько 
лет молодой специалист, 
показав профессионализм и 
любовь к работе, возглавила 
свое отделение.

Конкурс длился с апреля. 
«На финальном этапе состя-
зания мы решали ситуаци-
онные задачи и участвовали 
в дискуссии по вопросам 
медицинской профилактики 
и пропаганды здорового об-
раза жизни, - рассказывает 
Рузина Лурда. - По итогам 
мне посчастливилось войти 
в тройку победителей вме-
сте с коллегами из Тамбова 
и Ханты-Мансийска. Я так 
рада, что получила такую вы-
сокую награду и обществен-
ное признание. Это очень 

стимулирует к дальнейшему 
развитию. Хочется учиться 
дальше, узнавать больше. 
Чтобы пациенты были уве-
рены в высокой квалифика-
ции своего доктора».

Как и на федеральном 
уровне, в Ульяновской об-
ласти ведется работа по под-
держке молодых специали-
стов. И отдельно - молодых 
врачей. Стандарт социаль-
ной поддержки медицин-
ских и фармацевтических 
работников государствен-
ных учреждений здравоох-
ранения разработан по ини-
циативе врио губернатора 
Сергея Морозова. Молодые 

медики получают 10 тысяч 
рублей за трудоустройство 
по специальности и ежеме-
сячно плюс тысячу рублей к 
зарплате. Молодым врачам 
и средним медицинским ра-
ботникам, устроившимся в 
сельские учреждения, также 
предоставляют единовремен-
ную компенсацию: двадцать 
тысяч рублей за первый год 
работы, сорок тысяч рублей 
- за второй и шестьдесят ты-
сяч рублей - за третий. Кро-
ме того, действует система 
социальных выплат на при-
обретение жилья и возмеще-
ние расходов на жилищно-
коммунальные услуги.
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Когда «зелёный» доктор - 
на вес золота

дарья СударЕва �

Для того чтобы построить 
комфортабельное медицинское 
учреждение, которое соответ-
ствовало бы всем стандартам и 
нормам, важно не только само 
здание. Требуется учитывать и 
доступность этого здания для па-
циентов - как воздух необходимы 
хорошие дороги и тротуары, ров-
ные подъездные пути, наличие 
стоянок для автомобилей и обо-
рудованные места для инвали-
дов, пандусы и многое другое. 

Именно этим застройщики и 
руководство больниц пренебре-
гают чаще всего. 

Данную тему не оставляет без 
внимания региональная рабочая 
группа ОНФ «Социальная спра-
ведливость», часто вынося ее на 
повестку дня своих совещаний. 
На этот раз в порядке контроля 
группа провела проверку десяти 
медучреждений города Ульянов-
ска на предмет наличия парко-
вочных мест, качественных подъ-
ездных путей и тротуаров.  

Стоит напомнить, что, со-
гласно санитарным нормам и 
правилам (СНиП), количество 
парковочных мест вблизи боль-
ниц рассчитывается из расчета 
от трех до пяти мест на 100 коек. 

Для поликлиник это два - три ме-
ста на 100 посещений. При этом 
на каждые девять парковочных 
мест должно приходиться одно 
место для инвалидов. Парковки 
должны быть обозначены соот-
ветствующими знаками, на них 

должна быть нанесена разметка, 
разграничивающая автомобиль-
ные зоны, в том числе отдельно 
- для инвалидов.

Выяснилось, что выделен-
ных под автостоянки площадей 
катастрофически не хватает. А 
нужная разметка  парковочных 
мест и вовсе отсутствует прак-
тически во всех учреждениях. 

Даже признанный лидер в 
свете развития доступной среды -  
детская поликлиника № 3 на ули-
це Генерала Мельникова в новом 
микрорайоне «Юго-западный» 
такой разметкой сегодня похва-
статься не может. Хотя в целом 

учреждение заметно отличается 
от остальных в положительную 
сторону. 

Что не скажешь о сосед-
ней, уже взрослой поликлинике  
№ 4 на улице Камышинской, 41. 
Учреждение рассчитано на прием 
около 600 пациентов в день, тогда 
как на самом деле цифра посеще-
ний уже перевалила за 1200. Си-

туация негативно сказывается и 
на парковке. «Есть обозначенная 
парковка на 10 автомобилей. Но 
по нормативам ее недостаточно.  
Плюс ко всему она расположена 
на пешеходной аллее, а подъезд-
ная дорога находится в плачев-
ном состоянии», - отметил член 
регионального штаба ОНФ Вик-
тор Воронков. С ним согласился 
и главный врач поликлиники 
Виктор Добролюбов: «В данной 
ситуации мы видим единствен-
ное решение - это разгрузка са-
мой поликлиники. На февраль 
2017 года у нас намечено откры-
тие нового корпуса женской кон-
сультации, который будет рас-
полагаться на улице Рябикова. 
Далее произойдет реконструк-
ция школы № 45, которая на-
ходится рядом с поликлиникой. 
Этими действиями мы разгрузим 
и нашу стоянку». Интересно и то, 
что прямо за учреждением имеет-
ся платная стоянка уже для всех 
желающих. Однако у пациентов 
она популярностью не пользу-
ется, ведь переплачивать 20 - 30  
рублей за сохранность своего авто 
люди почему-то не торопятся. 

Не лучше обстоят дела и в го-
родской поликлинике № 3 на ули-
це Хрустальной. Мало того, что  
автопарковки здесь нет вообще. 

(Несмотря на знак «Парковка за-
прещена», людям приходится на 
свой страх и риск оставлять ма-
шины на обочине дороги, а кто-то 
и вовсе паркуется на газоне.) Так 
еще и сама дорога, мягко говоря, 
оставляет желать лучшего.  Как 
заверил «фронтовиков» началь-
ник управления дорожного хо-
зяйства и транспорта городской 
администрации Игорь Бычков, 
на данный момент обсуждается 
вопрос о введении односторонне-
го движения по дороге и создании 
специального кармана на 30 пар-
ковочных мест. Таким образом 
можно будет убрать бесконечный 
поток машин с дороги. 

Эксперты ОНФ приняли 
решение о дополнительных вы-
ездах в районные поликлиники, 
чтобы держать ситуацию на лич-
ном контроле. 

МБУ «Дорремстрой» уже 
принялся ремонтировать подъ-
ездные пути к лечебным учреж-
дениям на улицах III Интернаци-
онала, Достоевского, Лихачева, 
проспекте 50-летия ВЛКСМ. Там 
уложено уже свыше 1200 квад-
ратных метров асфальта.

Больницам не хватает парковок

Лучшим молодым врачом России  
стала ульяновский терапевт.

ГМО в России оставят 
только для опытов

В России не будут выращивать 
генно-инженерно-модифицирован-
ные растения и животных. Об этом 
рассказала заместитель председате-
ля Комитета Совета Федерации по 
аграрно-продовольственной поли-
тике и природопользованию Ирина 
Гехт. Она объяснила, что устанавли-
вается контроль над выпуском генно-
инженерно-модифицированных 
организмов в окружающую среду и 
вводится  мониторинг воздействия на 
человека и окружающую среду генно-
инженерно-модифицированных ор-
ганизмов и продукции, полученной с 
применением таких организмов или 
их содержащей.

Устанавливается запрет на выра-
щивание таких растений и животных 
и разведение на территории Россий-
ской Федерации, за исключением их 
использования для проведения экс-
пертиз и научно-исследовательских 
работ. Кроме того, предусматри-
вается административная ответ-
ственность за использование генно-
инженерно-модифицированных 
организмов с нарушением разрешен-
ного вида и условий использования. 

Запрещать ввоз в Российскую 
Федерацию указанных организмов 
и продукции по результатам монито-
ринга будет Правительство РФ.

тем временем… 

Чем застройщики и руководство медицинских учреждений пренебрегают чаще всего. 

Оригинальные 
медтовары из-за рубежа 
освобождаются  
от налогов

С 1 июля 2016 года ввоз на терри-
торию России медицинских товаров 
из-за рубежа, не имеющих аналогов 
в нашей стране, освобождается от 
налогов. Одобренный в Совете Фе-
дерации закон касается также ввоза 
сырья и комплектующих изделий.

Налоги отменяются при условии 
представления в таможенные органы 
документа, подтверждающего целевое 
назначение указанных сырья и ком-
плектующих изделий и отсутствие их 
аналогов, производимых в Российской 
Федерации, выданного Минпромтор-
гом в установленном им порядке.

В случае ввоза таких сырья и 
комплектующих изделий с террито-
рии государства - члена Евразийско-
го экономического союза, вышеназ-
ванный документ представляется в 
налоговый орган.

Так паркуются у городской 
поликлиники № 3  
на ул. Хрустальной.
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160 ульяновских 
выпускников получили 

золотой знак ГТО
- Знаки ГТО дают выпускникам от 

одного до трех дополнительных баллов 
к результатам ЕГЭ при поступлении в 
высшие учебные заведения, - пояснил 
региональный оператор всероссийского 
физкультурно-оздоровительного ком- 
плекса «Готов к труду и обороне» Вла-
димир Волковский. - Кроме того, они 
учитываются при поступлении на во-
енную службу. Для кого-то этот балл 
может стать определяющим при посту-
плении.

Напомним, сейчас в Ульяновской 
области открыты 23 центра по приему 
норм ГТО. С момента открытия перво-
го центра испытания комплекса ГТО 
прошли уже более полутора тысяч  
человек.

Две «бронзы» 
Первый этап чемпионата и первен-

ства России по водно-моторному спор-
ту прошел в акватории Кинешемки с 22 
по 24 июня. За награды в Ивановской 
области сражались более 100 спортсме-
нов из 10 регионов страны.

Ульяновская команда в упорной 
борьбе с лучшими гонщиками России 
смогла в очередной раз подтвердить 
высокий класс региональной школы 
водно-моторного спорта. Домой сим-
биряне вернулись с двумя бронзовыми 
медалями.

Так, Олег Ларченко занял третье 
призовое место во взрослом классе 
«Мотолодки Т-550». А в юношеском 
классе «Мотолодки JT-250» на третью 
ступеньку пьедестала почета поднялся 
Даниил Вавилин.

«Волга» 
 вышла из отпуска

Подготовку к сезону 2016/2017 
ульяновские хоккеисты начали с 
тщательного медицинского обсле-
дования. Первый медосмотр прошел 
28 июня в Ульяновском областном 
врачебно-физкультурном  диспансе-
ре. 29 и 30 июня команда провела в 
Казани, где на базе Поволжской го-
сударственной академии физической 
культуры, спорта и туризма наши ма-
стера прошли углубленное медицин-
ское обследование.

А с сегодняшнего дня, с 1 июля, у 
главной хоккейной команды области 
начинается тренировочный процесс. 
На первом этапе подготовки трени-
ровки будут проходить на спортив-
ных объектах УлГТУ.

Награды из Ковылкино
Четыре медали завоевали 

ульяновские боксеры на соревнова-
ниях в Мордовии.

VII Республиканский турнир 
собрал в городе Ковылкино юных 
спортсменов из Мордовии, Чувашии, 
Пермского края, а также из Пен-
зенской, Саратовской, Рязанской и 
Ульяновской областей.

В итоге наша команда завоевала 
медали всех достоинств. С «золотом» 
вернулся домой Влад Баранов, за-
нявший первое место в категории до  
38,5 кг. Серебряным призером стал 
Дмитрий Фомин (до 34 кг). А Егор 
Солодовников (до 50 кг) и Денис 
Жолнин (до 38 кг) стали обладателя-
ми бронзовых наград.

Золото из испанского бассейна

У команды 
ответственная 
пора: подготовка 
к новому сезону.

Андрей КОрЧАГИн �

До первого официального матча в 
сезоне 2016/2017 главной футбольной 
команде региона осталось чуть больше 
двух недель. На днях Профессиональ-
ная футбольная лига России разработа-
ла проект календаря. 

Стартуем с Кубка
Согласно ему, сезон откроется  

17 июля матчами 1/256 финала розы-
грыша Кубка страны. А уже на 21 июля 
запланированы матчи первого тура в 
зоне «Урал-Поволжье» второго рос-
сийского футбольного дивизиона. 

Согласно все тому же проекту ПФЛ, 
зональный турнир первенства страны 
в «Урал-Поволжье», как и в предыду-
щем сезоне, пройдет в три круга. Осен-
няя часть соревнования продлится с 
21 июля по 29 октября, а возобновится 
чемпионат 12 апреля 2017 года. Заклю-
чительный же игровой день намечен на 
4 июня.

Новые сезон, газон, 
игроки

Как известно, весь 
минувший сезон един-
ственной домашней аре-
ной «Волги» был стадион 
«Старт» в Новом городе. 
Совсем недавно здесь посте-
лили новый футбольный газон. 
Он соответствует всем современным 
требованиям и, по мнению специали-
стов, послужит верой и правдой как 
минимум ближайшие десять лет.

22 июня у игроков команды закон-
чилось время отпусков. Таким образом, 
«Волга» начала подготовку к новому се-
зону. Тренировочный сбор было решено 
провести в родном городе. Вот только за-
ниматься волжане решили не на новень-
ком газоне «Старта», а на двух других 
аренах - ульяновском стадионе «Труд» и 
ишеевском «Стройпластмасс». Причина 
легко объяснима: главный тренер Сергей 
Седышев считается ярым приверженцем 
игры на натуральном газоне. На стадио-

нах «Труд» и «Стройпластмасс» поля, 
как известно, засеяны именно травой.  
А вот на «Старте» газон искусственный.

Первое предсезонное занятие 
«Волги» на «Труде» едва не сорвалась. 
 21 июня, как известно, на Ульяновск 
пролились тонны воды. В результа-
те поле превратилось в бассейн. Но в 
течение суток газон не просто впитал 
всю лишнюю воду, но и успел  просо-
хнуть. В итоге тренировочное занятие 
все-таки состоялось.

В нем приняли участие около двух 
десятков футболистов.

- В межсезонье наш состав вновь 
претерпел серьезные изменения, - 
пояснили «Ульяновской правде» в  
ФК «Волга». - Из команды ушел не 
только главный бомбардир Дмитрий 
Отставнов, но и еще несколько фут-
болистов. Им на замену придет мест-
ная молодежь - воспитанники регио-
нальной футбольной школы, а также 
игроки из других футбольных клубов 
России.

В первых занятиях «Волги» при-
нимали участие несколько игроков из 
прошлосезонного состава, имеющие 
с ульяновским футбольным клубом 
действующие контракты, футболисты 
из дубля - команды «СДЮСШОР-
Волга-М», а также подъезжающие на 

просмотр игроки из других команд. 
Так, например, в числе потенци-
альных новичков был замечен 
воспитанник ульяновского фут-
бола Алексей Цыганцов, который 
в минувшем сезоне был игроком 
ФК «Зенит-Ижевск».

С защитником Цыганцовым 
контракт «Волга» пока не под-

писала. Но первые новобран-
цы уже есть. Ими стали два 
полузащитника. Первый,  
19-летний «опорник» Ефим 
Шанин перебрался в Улья-
новск из Нижнекамска. Он 
является воспитанником 

школы местного «Нефте-
химика». Но за эту команду, 

ставшую в сезоне 2015/2016 
победительницей турнира зоны 

«Урал-Поволжье», практически не 
играл. В основном тренировался 
и сидел на скамейке запасных. На 
поле же выходил всего дважды.

Однако тренеры «волжан» ви-
дят в этом молодом парне перспек-

тиву. В результате Шанин подписал с 
«Волгой» контракт на два года.

Вторым новобранцем стал  
26-летний Ильдар Бикчантаев (на 
фото). Он уже  выступал за «Волгу» 
в сезоне 2013/2014, став тогда вместе 
с другими игроками нашей команды 
серебряным призером зонального тур-
нира. В форме «Волги» Бикчантаев на-
чал и следующее первенство страны, 
но затем казанский «Рубин», которому 
на тот момент принадлежали права на 
футболиста, отозвал игрока из аренды. 
Покинув Ульяновск, Бикчантаев про-
вел год в казанском «Рубине-2», после 
чего отыграл сезон за пензенский «Зе-
нит». И вот спустя два года Бикчан-
таев вернулся в Ульяновск, заключив 
годичный контракт.

Все на футбол
Увидеть Ефима Шанина, Иль-

дара Бикчантаева и других футбо-
листов «Волги» в игре болельщики 
смогут уже завтра. 2 июля на стадио-
не «Старт» состоится товарищеская 
встреча с «Ладой-Тольятти». Игра 
начнется в 17 часов.

Стоит отметить, что для «Волги» 
это будет уже третья контрольная 
игра в это межсезонье. На минувшей 
неделе команда провела два товари-
щеских матча в Ишеевке. «Сызрани-
2003» уступила - 1:2, а собственный 
дубль - «СДЮСШОР-Волгу-М» - 
разгромила - 6:0.

Андрей КОрЧАГИн �

Шестые в истории Евро-
пейские игры полицейских и 
пожарных прошли на днях в 
испанском городе Уэльва. 

Соревнования собрали 
около шести тысяч стражей 
порядка и огнеборцев из  
28 стран Старого Света.

По традиции успешно 
выступила в этих играх сбор-
ная МВД России. Наша ко-
манда сразилась за награды 
в 21 виде спорта из 60, вхо-
дивших в программу состя-
заний. В итоге российские 
спортсмены привезли из Ис-
пании около 300 наград раз-
личного достоинства. 

Но главное, 39 меда-

лей в копилку российской 
дружины положили атлеты 
из Ульяновской области.  
Так, например, «золото» 
и две «бронзы» привезли 
домой ульяновские масте-
ра пляжного волейбола.  
Чемпионом игр вернулся 
домой Илья Маврин. В паре 
с петербуржцем Ильей Ле-
шуковым наш волейболист 
провел на турнире шесть 
матчей и во всех добился 
победы с «сухим» счетом 
2:0. Кстати, в полуфинале 
турнира дуэт обыграл чи-
сто ульяновскую пару Олег 
Макаров - Иван Свищев, 
которая в итоге стала  брон-
зовым призером игр.

Отличились в Испании 

и ульяновские легкоатлеты. 
Сергей Семенов и Алек-
сандр Иванов завоевали че-
тыре золотые награды, две 
серебряные и две бронзовые. 
Еще три «серебра» на счету 
Юрия Токмачева.

Ну а главными героями 
соревнований стали плов-
цы - димитровградка Кира 
Володина и ульяновец Сер-
гей Прохоров. На их счету  
25 завоеванных наград,  
20 из которых высшей про-
бы! К примеру, Сергей Про-
хоров завоевал в Уэльве 
девять золотых медалей, 
победив на дистанциях 100 
и 200 метров в плавании 
на спине, 200 и 400 метров 
комплексным плаванием,  

200 метров вольным стилем, 
100 и 200 метров брассом, 
а также в двух эстафетах - 
комбинированной и 4 по 50 
метров кролем. Кроме того, 
на счету ульяновского плов-
ца «серебро» на дистанциях 
100 и 200 метров баттерфля-
ем и в смешанной эстафете.

 Главной «золотодобыт-
чицей» из представителей 
Ульяновской области ста-
ла Кира Володина. Дими-
тровградская пловчиха на  
Играх-2016 11 раз поднима-
лась на высшую ступеньку 
пьедестала почета! Кроме 
того, воспитанница тренера 
Юрия Райхмана завоевала 
в Испании еще две серебря-
ные медали.

«выловили» ульяновские полицейские и пожарные.

«Волге»  
не до просмотра  
Евро-2016

ф
о

т
о

 П
А

в
л

А
 ш

А
л

А
ги

н
А



15

Тонким пёрышком 
в тетрадь

нАдя АКулОвА �

В рамках проекта «Коллекционеры от природы» 
в Ульяновском областном краеведческом музее со-
стоялась мини-выставка перьев птиц - небольшая 
часть собрания заведующей отделом природы му-
зея Дарьи Кореповой. Коллекция пополняется на 
протяжении пятнадцати лет, насчитывает более 170 
видов и включает материал, собранный с террито-
рии Ульяновской области, пограничных республик 
Татарстан и Чувашия, а также Республики Калмы-
кия, Ямало-Ненецкого автономного округа, а также 
Казахстана и Германии.

- Сначала рисунки наносились цветными ка-
рандашами, ручками и фломастерами в блокноте 
с обычными тетрадными листами в клетку. Затем 
- акварелью и карандашами на разрезанных листах 
ватмана. Когда появился сканер - дело с созданием 
определителя пошло намного быстрее, - рассказала 
автор издания. 

Оказывается, собирать перья птиц - не простая 
девичья забава, а большое научное подспорье. На 
основе каламофилических коллекций можно не 
только изучать пути и сроки миграций птиц на кон-
кретной территории, но и обеспечить на должном 
уровне безопасность полетов авиатранспорта.

- Сборы перьев помогают при изучении пище-
вого рациона хищных птиц. Так, по перьевым остат-
кам удалось выявить в спектре питания солнечного 
орла (Aquila heliaca) на территории Ульяновской 
области более 30 видов птиц, - рассказала заведую-
щая отделом природы музея.

В рамках презентации своей книги Дарья Ко-
репова поделилась опытом по сбору, хранению и 
определению перьевого материала. Большая уда-
ча собрать перья такой крупной птицы, как серый 
журавль (Grus grus) - ведь это не только редкий и 
скрытный вид. Смена маховых и рулевых перьев у 
него происходит лишь один раз в 2 - 4 года. С боль-
шей вероятностью перья можно обнаружить под 
гнездом хищной птицы. Нередко у ястребов и со-
колов есть своеобразные «столовые» - укромные 
участки леса, на которые они приносят добытых 
жертв и потрошат их. Найти такую «столовую» для 
коллекционера большая удача, так как на неболь-
шой площади в десяток квадратных метров можно 
на протяжении долгого времени собирать перья 
разных видов.

На мероприятии автор-составитель книги пере-
дала несколько экземпляров раритетного издания 
на областную станцию юных натуралистов, так как 
весомая доля материала в коллекцию Дарьи Коре-
повой поступила именно оттуда.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

свободное время
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
1 июля 2016
пятница № 89 (23.922)

Справка «Ульяновской правды» 
Сегодня одна из крупнейших коллекций перьев страны хра-
нится в Башкирском государственном университете  
(113 тыс. перьев, практически всех птерилий (участки кожи 
на теле птицы, покрытые перьями) - 138 видов птиц. 
На основе представленной коллекции был подготовлен и 
в июне вышел из печати авторский Атлас-определитель 
перьев птиц. Книга издана при поддержке негосудар-
ственного природоохранного центра НАБУ-Кавказ на 
средства Союза охраны природы и биоразнообразия 
NABU (Германия).

P.S.  Перепись коллекционеров 
                 продолжается
Если вы тоже собираете какую-то коллек-
цию, расскажите о ней на своей странице  
в Twitter или ВКонтакте с хэштегом #УКМ_
мояколлекция или отправьте информацию  
с фото по e-mail: uokm_priroda@mail.ru.Р
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Скульптуры Родена и картину Гуттузо  
привезут в Ульяновск.

Культурный июль 

АннА ТИщенКО �

Что для обычного человека 
отпуск и каникулы, то для му-
зейного работника самая жаркая 
рабочая пора. 

Летом музейные комплексы 
атакуют толпы приезжих, тури-
стов и просто горожан, у кото-
рых в рабочие будни банально 
не хватает времени на хождение 
по музеям. А чтобы летние кани-
кулы прошли как можно более 
интересно и насыщенно, сотруд-
ники ульяновских культурно-
досуговых учреждений совместно 
с региональным министерством 
искусства и культурной полити-
ки подготовили обширную и ин-
тересную программу. 

Так, музей изобразительного 
искусства ХХ - ХХI веков по-
радует сразу несколькими но-
выми выставками. Одна из них 
представит несколько произве-
дений искусства мирового зна-
чения из фондов Государствен-
ного музея изобразительных 
искусств имени А.С. Пушкина.  
В мае прошлого года в области 
было открыто первое в стра-
не представительство Пуш-
кинского музея. В программу 
его работы входят выставки, 
научно-методические семинары, 
конференции, «круглые столы» 
и встречи с ведущими сотруд-
никами московского музея. «В 
этом году исполняется ровно 
20 лет со времени организа-
ции первой выставки из фондов 
одного из самых прославленных 
музеев мира. С 1996 года между 
нами ведется плодотворное со-
трудничество: было организо-
вано 11 выставок, два проекта 

было продемонстрировано в 
ульяновском музее в прошлом 
году, после его реконструкции», 
- рассказала директор музея изо-
бразительного искусства ХХ 
- ХХI веков Елена Сергеева. 
На этот раз московские коллеги 
привезут произведения одно-
го из создателей современной 
скульптуры, француза Огюста 
Родена. Ульяновцы увидят сразу 
две работы - «Алчность и сладо-
страстие» и «Поцелуй». «Это в 
какой-то мере сенсация, - призна-
лась Елена Сергеева. - Также мы 
получим еще семь работ, среди 
которых скульптуры ученицы и 
возлюбленной Родена Камиллы 
Клодель и итальянского худож-
ника русского происхождения 
Павла Трубецкого». Совместно с 
выставкой шедевров зарубежной 
скульптуры, открытие которой 
состоится 13 июля, откроется 
«Выставка одной картины. Ре-
нато Гуттузо «В космос. Юрий 
Гагарин». 

Следом за Пушкинским му-
зеем работы из своих фондов 
привезет мультимедия арт-музей 
«Московский дом фотографии», 
который познакомит с произ-
ведениями журналиста, фото-
графа и писателя Юрия Роста.  
Помимо выставок в середине 
лета ульяновцы смогут посетить 
сразу несколько крупных фести-
валей. Об этом журналистам рас-
сказала замминистра искусства 
и культурной политики Евгения 
Сидорова. Лейтмотивом ряда ме-
роприятий останется тема Года 
кино и Года 250-летия со дня 
рождения Н.М. Карамзина. Так, 
2 июля в Кузоватовском районе 
пройдет традиционный мордов-
ский фестиваль «Мосторавань 

морот». 
С 7 по 10 июля юбилейный 

международный фестиваль жи-
вой музыки «Волжский путь» 
состоится на территории парка 
«Калейдоскоп» в селе Новая Бе-
деньга. В событии примут уча-
стие более 250 реконструкторов 
из военно-исторических клубов 
Ульяновска, Самары, Казани, 
Пензы, Саратова, Тамбова, Ли-
пецка... Зрители увидят масштаб-
ные сражения средневековых во-
инов, турнир лучников, конный 
и копейный турниры, а также 
ознакомятся с представленными 
интерактивными площадками. 9 
июля на сцене фестиваля прой-
дет большой open-air с участием 
фолк-коллективов.

Также 9 июля в 17.00 на бе-
регу озера Юлово в Инзенском 
районе состоится XI Межре-
гиональный фестиваль имени 
Героя СССР Юрия Алашеева 
«Юловские зори». Выступление 
конкурсантов пройдет в трех 
номинациях: «Народный микс», 
«Семейное творчество» и «Пес-
ни из отечественных фильмов».

16 июля в Павловском районе 
пройдет всероссийский фести-
валь «Поволжская глубинка». 
Днем позже в Новоспасском рай-
оне начнется фестиваль нацио-
нальной культуры «Мы вместе!». 
23 июля Радищевский район при-
глашает на традиционный празд-
ник «Тебе - певцу! Тебе - герою!», 
посвященный 232-й годовщине 
со дня рождения Дениса Давы-
дова. Фестивальный марафон 
завершится в усадьбе Екатерины 
Перси-Френч в Тереньгульском 
районе конкурсом баянистов, 
гармонистов и аккордеонистов 
«Тереньгульские переливы».
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Квартал приглашает на 2experiment
Пространство арт-экспериментов будет открыто для посетителей 3 июля в 18.00. За му-

зыкальное направление в это воскресенье отвечают гитарист Егор Дубровин, исполнители 
каверов и песен собственного сочинения «БирдФасэ», димитровградская группа «Скитлс», а 
также коллектив Secret Sisters. Поэтическое направление представят Павел Солдатов и Павел 
Гринберг вместе с Анастасией Приходько.  Также в этот вечер театр Absurdus представит свой 
новый перфоманс «Отсчет». 

Вход - свободные взносы (после выступления музыкантов и поэтов каждый из вас сможет 
оставить ту сумму, которую вы считаете нужной). Контактный телефон 8 905 037 06 74. 16+ 

Встреча с режиссёром
Ульяновский режиссер Юрий Химин проведет творческую встречу в Креативном про-

странстве «Квартал» 2 июля в 17.00. Юрий Химин - автор фильмов «Запретный плод», 
«Мрак», победитель фестиваля короткого метра Potential 2015 года. Он готов поделиться 
своим опытом со всеми желающими, ответить на интересующие вопросы и вселить уве-
ренность в каждого, кто горит желанием творить, но все еще сомневается в своих силах.  
Список тем, которые будут подняты на встрече: зарождение идеи фильма; написание сце-
нария;  подготовка съемочной команды;  подбор актеров/работа с актерами на съемочной 
площадке;  съемки;  монтаж/озвучка;  реализация готового фильма.  Вход на встречу сво-
бодный.  16+ 

Куда пойти
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открываются 
выставки, звезды дают концерты, в театрах 
идут премьеры. «Ульяновская правда» 
выбрала самые интересные мероприятия 
предстоящего уик-энда.

Завтрак у папы
Добрая комедия отечественного про-

изводства отлично подойдет для семейно-
го кинопохода.

У молодого, привлекательного и са-
мовлюбленного Саши Титова в жизни, на 
первый взгляд, все сложилось как нельзя 
лучше: он успешный креативный директор 
рекламного агентства и полностью удо-
влетворен ни к чему не обязывающими 
отношениями с коллегой Оксаной Тарел-
киной. Но однажды утром на пороге своего 
пентхауса Саша встречает милую десяти-
летнюю девчушку Алю, которая представ-
ляется его дочкой. Ворвавшись в жизнь 
Саши, смышленая и любознательная Аля 
серьезно намерена надолго в ней обосно-
ваться. Но готов ли Саша принять все сюр-
призы, приготовленные судьбой, и в корне 
изменить привычную холостяцкую жизнь? 

Смотрите во всех кинотеатрах города. 
12+

Большой и добрый великан
В центре истории - девочка по имени 

Софи, которая не смогла заснуть до полу-
ночи и в окошко увидела огромного вели-
кана, который подходил к соседним домам 
и начинал дуть в окна спален. В полном 
соответствии со старинными поверьями 
и детскими страшилками, великан увидел 
Софи и унес к себе домой, в страну вели-
канов.

Как оказалось, он в этой самой стране 
был единственным добрым великаном: 
действуя в обстановке строжайшей секрет-
ности, он коллекционировал хорошие сны, 
которые по ночам раздавал детям. Уши у 
него устроены таким образом, что он слы-
шит, что снится ребятам, и никогда не по-
зволяет им видеть кошмары.

В кино с 30 июня. 6+

Выставка из Ясной Поляны
1 июля в выставочном зале Историко-

мемориального центра-музея И.А. Гон-
чарова (ул. Ленина, 134/20) состоится 
открытие выставки Государственного 
мемориального и природного заповед-
ника «Музей-усадьба Л.Н. Толстого «Ясная 
Поляна» - «Семейное счастье». Выставка 
знаменитого литературного музея, рас-
положенного в родовом поместье Л.Н. 
Толстого, демонстрируется в Ульяновске. 
Экспозиция рассказывает об истории рож-
дения семьи великого русского писателя. 
Представлены подлинные предметы, ред-
кие семейные фотографии Толстых, муляжи 
рукописей, письма Льва Николаевича и его 
супруги Софьи Андреевны за 48 лет их бра-
ка. 0+

В настоящее время 252 экспозиции, 
представляющие мировое искусство и 
культуру, проходят в 73 городах России 
и за ее пределами. В Ленинском мемо-
риале экспонируется 19 совместная вы-
ставка. 12+

Дополнительную информацию мож-
но получить по телефонам: 44-19-41, 
44-24-61.

Подпишите, пожалуйста
Выставка автографов откроется 6 июля 

в 14.00 в музее «Симбирская чувашская 
школа. Квартира И.Я. Яковлева».  На вы-
ставке представлены документы, подпи-
санные известными личностями города 
Симбирска: И.Я. Яковлевым, И.Н. Ульяно-
вым, А.Ф. Керенским, А.В. Жиркевичем 
и др. Посетители выставки увидят карти-
ны художников М. Кеслера, С. Горинова,  
Д. Архангельского, П. Сизова с личными 
автографами на их работах, посвященных 
И.Н. Ульянову, И.Я. Яковлеву и созданной 
им Симбирской чувашской учительской 
школе.  Среди экспонатов выставки мож-
но увидеть личный альбом симбирской 
гимназистки, куда записывались стихи, 
пожелания, наставления самой хозяйкой 
альбома, а также ее друзьями и знакомы-
ми. Юные составительницы таких альбо-
мов стремились перещеголять друг друга 
не только в разнообразии материалов, но 
и в оформлении, в красочности рисунков и 
наклеек. 12+

Юловские зори
На берегу озера Юлово Инзенского 

района в 11-й раз пройдет межрегио-
нальный фестиваль песни им. Героя СССР 
Юрия Алашеева. Мероприятие пройдет   
9 июля в 17.00 на берегу озера Юлово.  6+

Планета Земля: Венеция
С 7 июля по 11 сентября в Ленинском 

мемориале (БЗЛМ, 3 этаж) вы сможете 
посмотреть новую фотовыставку «Вене-
ция» в рамках проекта «Планета Земля». 
Она сформирована на основе материалов 
нескольких экспедиций в Венецию с 2004 
по 2016 годы.

На выставке представлено 114 фото-
работ, в том числе большеформатных. 
Она познакомит посетителей с Венецией, 
жемчужиной Италии, этим удивительным 
городом на воде, городом-памятником.

Один слуга, два господина
5 июля в 19.00 «Синема Парк» пока-

жет постановку Королевского националь-
ного театра «Один слуга, два господина». В 
основе спектакля - переработка знамени-
той комедийной пьесы «Слуга двух господ» 
пера итальянского драматурга Карло Голь-
дони. Советского Труффальдино из Бер-
гамо - молодого Константина Райкина из 
телефильма 70-х годов - знают все. Настала 
пора узнать современного Труффальдино с 
британских островов в исполнении комика 
Джеймса Кордена, известного по фильмам 
«Хоть раз в жизни» (Begin Again, 2013) и 
«Чем дальше в лес…» (Into the Woods, 
2014). «Один слуга, два господина» - на-
стоящее британское зрелище, вдохновлен-
ное классическим английским водевилем 
и рок-музыкой эпохи ранней битломании 
и ставшее театральным суперхитом Вест-
Энда и Бродвея. 16+

Ульяновцы услышат 
американский джаз

30 июня в 18.30 в Большом зале 
Ленинского мемориала выступит гость 
Ульяновска - вокалист, мультиинстру-
менталист и продюсер Харрисон Янг 
(США). Вместе с джазовым ансамблем 
«Академик-Бэнд» он исполнит мировые 
джазовые хиты и авторские компози-
ции.

Харрисон - опытный джазовый 
музыкант. Его джаз-дебют состоялся в 
2010 году вместе с великим пианистом, 
профессором Малгрю Миллером на 
Детройтском международном джазо-
вом фестивале, где он показал себя как 
вокалист джаз-септета Университета 
Уильяма Патерсона. Харрисон выпустил 
свой первый джазовый альбом в 2012 
году под названием «Live In Shea 101» с 
последующим обширным туром по США 
со своей джаз-группой - квартетом Хар-
рисона Янга. 6+

На свежем воздухе
Сказочный лес

3 июля состоится путешествие по маршруту «Сказочный лес». Это уникальная экскур-
сия по заповеднику «Скрипинские Кучуры» (Тереньгульский район).  Участники  побывают в 
уникальном и удивительном месте, проникнутся увлекательными легендами и таинствен-
ными историями.

Туристический маршрут состоит из пешеходной экскурсии по заповеднику, рассчитан 
на разные категории граждан с разной физической подготовкой. Объявлен набор на экскур-
сию «Сказочный лес» на 3 июля. Записаться можно по телефону 8 (8422) 24-18-04. 6+

Пикник-маркет
Большой летний пикник-маркет состоится 3 июля с 12 до 19 часов во дворике Историко-

мемориального центра музея И.А. Гончарова.
Яркое летнее мероприятие ждет всех желающих. В маркете участвует множество та-

лантливых мастеров Ульяновска. Жители смогут приобрести изделия ручной работы - мяг-
кие игрушки, украшения в стиле стим-панк, кукол, хлопковую одежду для самых малень-
ких, натуральную косметику и сладости. Также в рамках маркета состоится флористический 
мастер-класс, где любой желающий сможет создать свою цветочную композицию. Для 
любителей фотографий будет работать специальная фотозона. 

«Других подобных мероприятий в городе нет. My market - это современная площадка 
по продвижению креативных проектов в сфере услуг, дизайна и развлечений», - пояснила 
организатор пикник-маркета Ольга Чаусова. 

Вход свободный. 
Адрес: ул. Гончарова, 20, вход со стороны ул. Ленина.  По вопросам записи на мастер-класс 

и участия в мероприятии звоните по телефону организаторов 89176101707 (Ольга). 0+

Масторавань морот 
Ульяновский областной фестиваль эрзянского фольклора начнется 2 июля в 15.00 в 

старинном мордовском селе Кивать Кузоватовского района. Фестиваль предлагает площад-
ки для любителей самых разных увлечений: детская площадка; спортивная «Богатырская 
застава»; национальная мордовская кухня; площадка мастеров «Эрмезь»; музыкальная 
площадка «Играй, гармонь»; дом-музей мордовского быта с подворьем; молебное место 
мордвы кереметь; площадка резчиков по дереву; выставка поделок народных умельцев «В 
царстве Масторавы»; святые часовня и купель.  Масторава встречает своих дорогих гостей в 
своих владениях. В этом году в честь встречи гостей она зажжет огромный мордовский шта-
тол.  На мордовском «Масторавань морот» можно попробовать намоленую кашу и загадать 
желание. У мужчин особым интересом пользуется спортивная площадка с национальны-
ми мордовскими спортивными состязаниями «Тюштянь налксемат», где проходят выборы 
медведя «Вадря офта», а дети с удовольствием надевают средневековые доспехи, которые 
предлагает Ульяновский исторический клуб «Витязь». 0+
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